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ZFM receberá investimento de R$ 1,6 bilhão  

O Projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) que 
prevê orçamento de 
R$ 29,3 bilhões para 
2024 foi aprovado, 
nesta quarta-feira 
(12), pela Assem-
bleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam). 
O governador Wil-
son Lima destacou 
que a prioridade são 
as áreas que ga-
rantem desenvolvi-
mento socioeconô-
mico da população 
amazonense.
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Com passaporte ca-
rimbado em mais de 
150 países, o ma-
ranhense Luiz Tha-

deu Nunes se encantou 
após sua passagem pelo 
Amazonas e concluiu que 
o destino do norte do país 
é “mágico”. Neste mês de 
julho, o engenheiro agrô-
nomo finalizou o desafio e 
conheceu todos os esta-
dos brasileiros, ao passar 
pelo Amazonas. De acordo 
com a Empresa Estadual 
de Turismo (Amazonastur), 
no primeiro quadrimestre, 
mais de 112 mil turistas vi-
sitaram o Amazonas. 

Luiz Thadeu tem mobi-
lidade reduzida e esteve 
em Parintins (a 369 qui-
lômetros de Manaus) a 
convite da Amazonastur, 
para conhecer e divulgar o 
56º Festival Folclórico de 
Parintins, realizado entre 
os dias 30 de junho a 02 
de julho de 2023.

O maranhense atua 
como subsecretário de Tu-
rismo de Maranhão e conta 
que o último destino antes 
de chegar ao Amazonas, à 
ilha tupinambarana, foi o 
Alasca. 

“Estava em Anchorage, 
Alasca, em uma viagem 
que se iniciara em Hono-
lulu, Havaí. Ainda acomo-
dava a bagagem no quarto 
do hotel, já com Wi-Fi, vi 

uma mensagem, querendo 
saber se teria interesse e 
disponibilidade para ir a 
Parintins, Amazonas, para 
assistir ao Festival Folcló-
rico. - Claro, estou pronto 
para a viagem, respondi 
de imediato”, relembrou o 
viajante.

Para o Luiz Thadeu, os 

maiores encantos ama-
zonenses estão no aco-
lhimento do povo. “Esses 
contrastes aqui embele-
zam o mundo, essas dis-
paridades, não só de clima 
da vegetação, de pessoas. 
O mais importante, por 
onde eu ando, em todos 
os lugares do mundo, são 

as pessoas”, elogiou.
Ao término do Festival, Luiz 

Thadeu é categórico: Parin-
tins é um lugar para retornar. 

“Um espetáculo no meio 
da floresta, com o máximo 
de criatividade, sendo  uma 
mistura de sentimentos. 
Parintins é um lugar para 
voltar, para ver o que o 

Brasil tem de mais genuíno, 
belo e criativo. A Amazônia, 
com seus povos e suas 
florestas, sua magia e seus 
encantos,  mostra ao mun-
do que a arte cura; a arte 
é terapêutica”, pontuou. 

‘Das muletas fiz asas’
A história de Nunes mudou 

Maranhense Luiz Thadeu na Empresa Estadual de Turismo do Amazonas 

Após percorrer 150 países, 
viajante se encanta com o AM 

em 2003, quando estava 
dentro de um táxi e o mo-
torista atendeu ao telefone, 
perdeu o controle e colidiu 
com um caminhão no inte-
rior do Rio Grande do Norte.

Luiz Thadeu passou 
quatro meses internado 
e teve que passar por 
43 cirurgias para reabi-
litação. Todos esses de-
safios fizeram com que 
o engenheiro agrônomo 
ficasse quatro anos sem 
colocar os pés no chão. 
“Me adaptei às muletas 
e comecei a andar pelo 
mundo”, revelou.

Após o acidente, o en-
genheiro afirma ter se 
reinventado, sempre em 
busca do próximo desti-
no, da próxima cultura a 
desbravar, o próximo país 
ou cidade a conhecer. 

“Eu sempre gostei muito 
de viajar, em função do aci-
dente e por ter ficado tanto 
tempo parado, a maneira 
que eu que eu consegui pra 
me reinventar foi conhe-
cendo o mundo. O mundo 
tem 194 países, eu estou 
com 151, a meta é 194 pra 
ser o homem mais viajado 
do mundo”, planeja.

Ao ser questionado qual 
será o próximo destino, 
Luiz Thadeu, que acaba de 
deixar o Amazonas, diz que 
as malas já estão prontas 
em direção à China. 

Serviços e Plataformas 
Amazonas Em Tempo



Presente para Manaus
A prefeitura de Manaus pla-

neja entregar a primeira etapa 
do parque Amazonino Mendes, 
entre as zonas Leste e Norte, 
como presente de aniversário 
da capital, no dia 24 de outubro. 
“A primeira etapa está com cro-
nograma para ser entregue no 
dia do aniversário de Manaus. A 
segunda está com licitação sendo 
concluída ainda esta semana e 
esperamos que, até o final do 
mês, o prefeito David Almeida 
assine a ordem de serviço para 
início dessa construção”, afirmou 
o diretor-presidente do Institu-
to Municipal de Planejamento 
Urbano (Implurb), engenheiro 
Carlos Valente.

1º Congresso
Representando o prefeito de 

Manaus, David Almeida, o se-
cretário municipal de Segurança 
Pública e Defesa Social (Semseg), 
Sérgio Fontes, participou, ontem 
(12), da solenidade de abertura do 
1º Congresso das Polícias Milita-
res da região Norte. Com o obje-
tivo de expor, propor, debater e 
expandir soluções e resultados 
que salvaguardam a proteção 
dos cidadãos e preservem a or-
dem pública, o encontro termina 
hoje (13). O secretário-executi-
vo da Secretaria Executiva do 
Gabinete de Gestão Integrada 
Municipal (Seggim) da Semseg, 
coronel Marcos Brandão, tam-
bém esteve presente no evento.

3º mandato
O vereador Paulo Bardales, de 

Tabatinga, no oeste do Amazo-
nas, retomou nesta terça (11) a 
presidência da Câmara dos Ve-
readores do município. O retor-
no dele ocorre após sucessivas 
decisões judiciais proferidas por 
quatro desembargadores do Tri-
bunal de Justiça do Amazonas 
(TJAM), que divergem entre si 
sobre a permanência do parla-
mentar no cargo. “Manhã desta 
terça-feira, fui reconduzido ao 
cargo de presidente da Câmara 
Municipal de Tabatinga, após de-
cisão da desembargadora Nélia 
Caminha, que reconheceu atra-
vés de decisão judicial a legitimi-
dade da eleição que me elegeu 
em abril 2021 por 11 votos a favor”, 
afirmou Bardales, em publicação 
nas redes sociais.

“Judas”
Após ser vítima de “fakenews”, 

coronel Alfredo Menezes (PL) 
aproveitou a transmissão desta 
terça (11) para fazer esclareci-
mentos e “desmascarar” o colega 
de partido. “Em nenhum mo-
mento elogiei Omar e contra-
riei Bolsonaro. Já o nosso amigo 
(referindo-se ao deputado fede-
ral Alberto Neto) não só traiu a 
bancada, mas também o Gover-
no, o Amazonas e os colegas. A 
bancada estava unida e depois 
apareceu o ‘Judas’”, disparou 

Menezes.
Na ocasião, Menezes mostrou 

seu posicionamento a favor da 
ZFM, a aprovação da Reforma 
Tributária que garante as van-
tagens competitivas do modelo 
amazonense.

Segurança para a Amazônia
O ministro da Justiça e Segu-

rança Pública, Flávio Dino, afir-
mou que o novo plano de segu-
rança para a Amazônia pretende 
criar 34 novas bases fluviais e 
terrestre com presença cons-
tante de foras policiais federais e 
estaduais. A ideia é usar recursos 
do Fundo Amazônia para custear 
a construção desses postos de 
controle. “Em cada base, tere-
mos atuação da Polícia Federal, 
Polícia Rodoviária Federal, Força 
Nacional e as polícias estaduais. 
E, quando for o caso, das Forças 
Armadas, sobretudo na faixa de 
fronteira”, afirmou o ministro em 
entrevista ao programa A Voz do 
Brasil, desta terça (11). 

Medalha à Tarcísio
Nesta terça (11), a Assembleia 

Legislativa do Estado do Amazo-
nas (Aleam) aprovou Projeto de 
Resolução Legislativa, de auto-
ria do deputado Dr. George Lins 

(União Brasil), que concederá a 
Medalha Ruy Araújo ao Tarcísio 
Gomes de Freitas, ex-ministro de 
Infraestrutura e hoje governador 
de São Paulo. “Quando assumiu 
o Ministério da Infraestrutura, o 
engenheiro Tarcísio de Freitas 
abraçou, de forma bastante no-
bre, a defesa da pavimentação de 
toda a Rodovia BR-319, que liga 
o Estado do Amazonas a Rondô-
nia e ao Sul do país e desejava 
concretizar até o final de 2022”, 
destacou o parlamentar.

PL de Débora aprovados
Seis Projetos de Lei (PLs) vol-

tados para cidadania, esporte, 
educação, entre outros, de au-
toria da deputada estadual Dé-
bora Menezes (PL/AM), foram 
aprovados na sessão plenária 
da Aleam, de terça (11). Com a 
aprovação, as matérias seguem 
para a sanção do governador do 
Amazonas, Wilson Lima. “Minhas 
proposituras avaliadas nesta ter-
ça, irão beneficiar vários segmen-
tos da sociedade. Mas destaco o 
Projeto de Lei nº 72/2023 que irá 
resgatar a hora cívica nas escolas 
públicas e privadas, contribuindo 
para despertar o patriotismo em 
nossos estudantes”, pontuou a 
deputada.

Selo “ProAdicto”
Também foi aprovado por una-

nimidade na Aleam, o Projeto 
de Lei nº 266/2023 do deputa-
do Daniel Almeida (Avante) que 
estabelece a instituição do selo 
de responsabilidade social “Pro-
Adicto”. O selo será concedido às 
empresas do setor privado que 
operam no Estado do Amazo-
nas e demonstram compromisso 
com o desenvolvimento de ações 
voltadas para formação, qualifi-
cação e inserção de pessoas que 
enfrentam dependência química 
no mercado de trabalho. “Com o 
selo “ProAdicto”, espera-se que 
tanto as empresas quanto a so-
ciedade em geral valorizem e 
apoiem essa iniciativa que visa 
à reabilitação e reintegração de 
pessoas com dependência quí-
mica”, disse Almeida.

Flagrado com ‘Safadão’
O presidente da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
antecipou as férias para com-
parecer ao cruzeiro do cantor 
Wesley Safadão, na Flórida, nos 
Estados Unidos. O recesso par-
lamentar começa em 18 de julho, 
mas o deputado adiantou o início 
do período e foi flagrado con-
versando com o cantor, dentro 

do navio. O registro da conversa 
entre Lira e Safadão foi publica-
do pelo perfil Choquei, no Twit-
ter, na segunda (10). Procurada 
pela imprensa, a assessoria do 
parlamentar disse que não fará 
comentários. O

 
Combate ao racismo e homo-

fobia
O plenário da Aleam aprovou, 

nesta terça (11), o PL nº 487/2021 
que estabelece penalidades para 
torcedores e clubes de futebol 
que praticarem atos de racismo e 
homofobia em estádios do Ama-
zonas.  De autoria da deputada 
estadual Mayara Pinheiro Reis 
(Republicanos), o projeto cria 
sanções administrativas para 
dirigentes de clubes ou torce-
dores que pratiquem ou induzam 
à prática criminosa em estádios 
de futebol. “Fiz esse PL em 2021 
ao perceber o aumento de casos 
de racismo e homofobia em está-
dios. Uma prática que traz grande 
preocupação às autoridades pú-
blicas e entidades relacionadas 
ao futebol”, disse.

Marcha da Família
A 1ª Marcha da Família Con-

tra as Drogas está previsto para 
acontecer no próximo dia 13 no 

Centro de Manaus. A caminhada 
terá início às 7h, com saída da 
Praça da Polícia e chegada no 
Largo São Sebastião. A iniciativa 
foi da Comissão de Política Sobre 
Drogas da Aleam que é presidida 
pelo deputado estadual Daniel 
Almeida (Avante). “É fundamen-
tal que a sociedade se una nessa 
batalha contra as drogas, pro-
movendo a conscientização e o 
acolhimento dos indivíduos que 
sofrem com o vício. A marcha é 
um momento de união e de luta 
por uma cidade livre do consumo 
de drogas”, declarou Almeida.

 
Vida real
Antes da fama, o influenciador 

digital conhecido como “Lucas 
Picolé”, preso no mês passado 
durante a Operação Dracma, era 
pobre e chegou a trabalhar como 
mototaxista.  Em um post da rede 
social, o influenciador destacou, 
no último dia 1º de maio, uma 
foto da época em que trabalhava 
como mototaxista. “Feliz dia do 
trabalhador pra quem trabalha 
de verdade atrás dos seus sonhos 
e suas metas”.   O influenciador 
deixou de usar a moto honda CG 
125 para ostentar a vida de in-
fluenciador em uma moto BMW 
R1200 – avaliada em mais de 
R$ 80 mil. O influenciador sem-
pre ostentava por meio de fotos 
publicadas em seus perfis nas 
redes sociais.

“Julho Verde”
O deputado estadual Delega-

do Péricles (PL) enviou à Fun-
dação Cecon R$ 500 mil para 
aquisição de equipamentos que 
permitiram que a equipe médi-
ca da unidade passar a realizar 
cirurgias sem necessidade de 
cortes. A verba vem em julho 
devido à Campanha Nacional de 
Prevenção do Câncer de Cabeça 
e Pescoço, o “Julho Verde”. “Ter 
que se submeter a um procedi-
mento altamente invasivo como 
uma cirurgia de cabeça e pes-
coço é um risco. Por isso, tive 
a satisfação de contribuir com 
emenda parlamentar para que a 
FCecon pudesse tornar realidade 
esse procedimento”, declarou o 
parlamentar.

Convite feito!
O influenciador Monark, alvo 

do Judiciário por suas declara-
ções, usou a conta de seu pod-
cast no Twitter, nesta terça (11), 
para fazer um convite inusitado. 
Oferecendo “o vinho ou whisky 
preferido” do improvável en-
trevistado. O corajoso youtuber 
chamou ao Monark Talks o minis-
tro do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes. “Se 
o Alexandre de Moraes quiser 
rebater as críticas da população 
sobre sua atuação, ele está convi-
dadíssimo a participar do Mona-
rk Talks. Ainda me comprometo 
em garantir o vinho ou whisky 
preferido do ministro”, disse o 
apresentador.

Zona Franca de Manaus terá R$ 1,6 bilhões 
em novos investimentos

A Zona Franca de Manaus (ZFM) receberá aproximadamente R$ 1,6 bilhão em novos investimentos. O que poderá resultar 
na geração de mais de 1,6 mil novos empregos. 

Segundo o vice-presidente e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, Geraldo Alckmin, o valor terá como 
destino novos empreendimentos na ampliação das instalações de indústrias já existentes. O anúncio foi feito ontem (12) durante 
o programa Bom Dia, Ministro, produzido pela Empresa Brasil de Comunicação (EBC). “Eu quero trazer uma boa notícia sobre 
a Superintendência da Zona Franca de Manaus (Suframa): teremos perto de R$ 1,6 bilhão de investimentos novos. Em novas 
fábricas ou na ampliação de indústrias já existentes”, disse Alckmin ao ressaltar o interesse do governo em manter o Polo de 
Manaus, responsável por mais de 100 mil empregos diretos na região. 

Durante o programa, Alckmin informou que a assinatura do contrato de gestão do Centro de Bionegócios da Amazônia (CBA) 
está prevista para o dia 25 de julho. “Assinaremos em Manaus o primeiro contrato de gestão com uma Organização Social 
[Fundação Universitas de Estudos Amazônicos], com a interveniência do Instituto de Pesquisas Tecnológicas de São Paulo. 
Nosso objetivo é fazer com que a biodiversidade amazônica vire renda, emprego, empresas e negócios”, explicou o ministro ao 
destacar o potencial da região para indústrias como as farmacêuticas; de cosméticos e de alimentos.

À campanha recente da Volkswagen, que celebra 70 anos da marca no Brasil 
e usou a inteligência artificial para recriar digitalmente a cantora Elis Regina, 
falecida em 1982. A campanha foi projetada para simbolizar a transição das 
gerações e a renovação da marca. A ressurreição digital de pessoas falecidas 
por meio de vídeos gerados por inteligência artificial pode ser vista como 
uma forma de homenagem. A recriação digital de Elis Regina foi planejada 
para marcar um momento histórico de transição e renovação da marca.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SECOM

Às facções de tráfico de drogas do Brasil e do exterior que têm usado territórios 
indígenas e quilombolas em suas atividades criminosas e mudado a rotina em 
algumas dessas comunidades na Amazônia. O narcotráfico é apontado como 
motor de desmatamento na floresta. As informações são de pesquisadores 
e de investigações das polícias e do Ministério Público em estados da região. 
Relatório da ONU, publicado em junho, trouxe, pela primeira vez, um recorte 
regional que aponta a expansão do crime organizado na Amazônia.
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Intralogística e ESG: a responsabilidade 
do setor no cuidado à Mata Atlântica

O fim das escolas cívico-militares
Editorial

 O Presidente Lula segue tentando apagar qualquer traço do 
governo de Jair Bolsonaro. A bola da vez são as escolas cívico 
militares, que, embora não sejam fechadas, perderão o caráter 
cívico-militar, que tanto remetia ao ex-presidente. O Pecim - Pro-
grama Nacional das Escolas Cívico-Militares, de Bolsonaro, será 
encerrado por Lula e por seus ministros da Educação e Defesa. 
A estratégia é clara, destruir Bolsonaro o seu legado, mas, será 
que Lula ouviu o povo e as comunidades escolares diretamente 
envolvidas ou a decisão veio apenas de um gabinete de Brasília?

O modelo está longe de ser perfeito, há muito o que se ques-
tionar, pois, misturar Educação com militarismo pode ser compli-
cado, se o público alvo é mais amplo que os jovens com intenção 
de seguir carreira militar. A questão da especialização do serviço 
público também é frequentemente levantada, pois, quem entende 
de Educação é Professor e Pedagogo, não Majores ou Coronéis.

Mas as escolas cívico-militares alcançaram alguns sucessos em 
termo de desempenho escolar que não podem ser ignorados nem 
perdidos. A disciplina típica do militar, em algum nível, foi benéfica 
para a vida escolar, os resultados mostram isso. 

Que aquilo que foi ganho para o estudante, o Professor e as 
famílias seja mantido, independente de governo A ou B. Que a 
proposta para a Educação traga novos valores, humanidade, em-
patia, flexibilidade, mas sem abrir mão da disciplina, tão essencial 
quanto a liberdade à construção do conhecimento.

A atividade humana tem au-
mentado exponencialmente a 
emissão de gases de efeito es-
tufa, o que é comprovado pelo 
lançamento de mais de 35 bilhões 
de toneladas de CO2 na atmosfera 
todos os anos. Esse acréscimo na 
emissão está limitando severa-
mente o orçamento de carbono, 
que é a quantidade de emissões 
que ainda pode ser permitida para 
manter uma chance de 50% de que 
a temperatura da Terra não suba 
mais do que 1,5ºC. O que antes 
era considerado uma probabili-
dade remota, agora se torna uma 
realidade iminente. Recentemen-
te, a Organização Meteorológica 
Mundial (OMM) emitiu um alerta 
indicando que a alta pode ocorrer 
nos próximos cinco anos, contra-
riando as previsões anteriores, que 
apontavam para 2100.

Embora a intralogística re-
presente apenas 4% das emis-
sões totais, ela desempenha 
um papel crucial na cadeia de 
suprimentos, afetando direta-
mente setores-chave, como o 
transporte, responsável por cer-
ca de 20% das emissões totais. 
Quanto maior a emissão, maior 
o risco de extinção. Um exemplo 
é a Mata Atlântica, considerada 
uma das áreas mais biodiversas 
do mundo. No entanto, as ati-
vidades humanas têm sido tão 
destrutivas que estima-se que 
apenas 12% da cobertura flo-
restal original da Mata Atlântica 
ainda exista.

De acordo com a pesquisa “Con-
tas de ecossistemas: espécies 
ameaçadas de extinção no Brasil”, 
realizada pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), 
já existem nove espécies animais 
extintas e 2.845 espécies (entre 
animais e plantas) ameaçadas. 
Isso significa que uma em cada 
quatro espécies está correndo 
um risco real de extinção. Paralelo 
a este cenário, o Instituto Nacio-
nal de Pesquisas Espaciais (INPE) 
informou que, entre 2019 e 2021, 
a Mata Atlântica perdeu cerca 
de 29.075 hectares de flores-
ta, representando uma redução 
de 9,4% em relação ao período 
anterior. Embora esses números 
mostrem uma pequena diminui-
ção no desmatamento, ainda há 
muito trabalho a ser feito para 
restaurar completamente esse 
bioma.

Uma das alternativas para re-
verter esse cenário é conscientizar 
as pessoas (físicas e jurídicas) so-
bre a importância da diversidade 
biológica e da preservação dos 
ecossistemas. O reflorestamento 
surge como uma estratégia po-

derosa – especialmente por meio 
do plantio de árvores nativas em 
áreas previamente desmatadas – 
para restaurar a cobertura flores-
tal e auxiliar na recuperação dos 
ecossistemas. Neste sentido, é evi-
dente que as ações sustentáveis 
no setor de transportes desem-
penham um papel fundamental 
no combate a essa ameaça. No 
entanto, é necessário que todos 
os atores envolvidos assumam 
um posicionamento mais ativo e 
contribuam efetivamente para a 
responsabilidade socioambiental, 
em vez de depender apenas dos 
esforços governamentais.

Felizmente, muitas empresas 
têm reconhecido a importân-
cia da sustentabilidade e estão 
adotando medidas para apoiar o 
reflorestamento da Mata Atlân-
tica. Elas estão estabelecendo 
parcerias com organizações 
não governamentais (ONGs) e 
participando de iniciativas de 
compensação ambiental, inves-
tindo na restauração de áreas 
degradadas e na conservação 
da biodiversidade. Um exem-
plo para essas parcerias é a 
Associação Ambientalista Co-
paíba, fundada em 1999. Espe-
cialista no reflorestamento da 
Mata Atlântica, a ONG é uma 
das dez iniciativas escolhidas 
pela ONU como Referência da 
Restauração Mundial e tem a 
missão de conservar e restaurar 
a Mata Atlântica das bacias dos 
rios Peixe e Camanducaia - 651 
hectares já restaurados. Nesse 
espaço, 6.510 árvores das ár-
vores plantadas são fruto da 
campanha “O Meio Ambiente 
Ganha em Dobro”, uma iniciativa 
da intralogística, que já ajudou 
a poupar outras 361.920 árvo-
res - haja vista que, em dez 
anos, uma única empilhadeira a 
gás demanda 1.160 árvores para 
neutralizar o CO2. 

Esse envolvimento com di-
ferentes esferas contribui para 
a conscientização sobre a im-
portância da preservação am-
biental, de forma a incentivar 
outras entidades e indivíduos 
a se engajar nessa causa, que 
é urgente e precisa de fomento 
para preservar a biodiversida-
de, restaurar os ecossistemas 
e enfrentar os desafios das 
mudanças climáticas. Afinal, a 
recuperação desse bioma ajuda 
a proteger as bacias hidrográ-
ficas, reduzir as altas tempera-
turas e controlar enchentes e 
alagamentos. Esses benefícios 
promovem não apenas o bem-
-estar da fauna e da flora, mas 
também das pessoas.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Os interesses que elas (ONGs) representam estão lá fora”

Ciro Nogueira ignora ‘pix de Lula’ e mantém críticas, 
dificultando acordo

Mega-pix
Só em emendas liberadas entre 

terça e quarta da última semana, 
em meio a votação da reforma 
tributária, R$660,1 milhões foram 
para o PP.

Canto da sereia
O mega-pix de Lula para os Pro-

gressistas foi maior do que, por 
exemplo, para o PT, R$562,3 mi-
lhões, ou o União Brasil, R$453,6 
milhões.

Não seduz
Ex-ministro de Dilma, Gilberto 

Occhi é cotado a voltar a presidir 
a Caixa, por suas supostas ligações 
ao Senador. Um ministério está no 
pacote.

Reincidência
Ao trocar o “presidencialismo de 

coalisão” pelo “presidencialismo de 
cooptação”, Lula gerou os escân-
dalos do mensalão e do petrolão.

Reforma ministerial mexe com 
disputa no Senado

A aventada reforma ministerial 
mexeu com caciques pernambuca-
nos que acompanham com lupa o 
ingresso do Republicanos na Espla-
nada de Lula. A ciumeira envolve o 
deputado federal Silvio Costa Filho 
(PE), cotado para ocupar o Ministé-
rio do Esporte. No Estado, é dado 
como certo que a pasta vai servir 
como vitrine para o parlamentar 
disputar o Senado em 2026. A ca-
deira é cobiçada por partidos como 
PT e PP.

DNA lulista
Silvio Costa Filho tem prestígio 

com Lula. O pai, Silvio Costa, Lulista 
de carteirinha, é primeiro suplente 
da senadora Teresa Leitão (PT-PE).

Despedidas?
Humberto Costa (PT) acompa-

nha o movimento. Em 2026, para 
continuar como senador por Per-
nambuco, terá de enfrentar uma 
campanha difícil.

Minha vez

O deputado Eduardo da Fonte, 
dono do PP-PE, tem interesse na 
vaga no Senado. O partido também 
se assanha para aderir ao governo.

Ciúmes de você
Consumindo-se em ciúmes do 

protagonismo de Arthur Lira, pre-
sidente da Câmara, o senador go-
vernista Rodrigo Pacheco exigiu a 
visita e as homenagens de ontem 
do ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad.

Esqueceram de mim
Ainda sem saber o que fazer em 

seu Ministério de Portos e Aeropor-
tos, Márcio França (PSB) teve um dia 
ruim, nesta terça (11): levantamento 
do Paraná Pesquisas indicou que 
70,9% da população de Santos, seu 
território, aprovam o governo de 
Tarcísio de Freitas (Republicanos).

Explorando a pobreza
Esbravejando após diligência da 

CPI do MST, com acusações de inva-
são, Sâmia Bomfim (Psol-SP) levou 
uma invertida do relator Ricardo 
Salles (PL-SP): “está brava porque 
o acampamento estava cheio de 
propaganda política sua, explora a 
pobreza do outro para se eleger”.

Abaixo da linha de cintura
Como a modelo Gisele Bündchen é 

a garota-propaganda da concorren-
te C6, a corretora de investimentos 
XP aplicou um golpe abaixo da linha 
de cintura: contratou seu ex, Tom 
Brady, para participar de evento no 
Brasil.

Caminhos
Na briga pela prefeitura de São 

Paulo, o PL ainda não decidiu o que 
fazer em 2024. Está entre apoiar 
o deputado Ricardo Salles (PL), o 
senador Marcos Pontes (PL) e a 
reeleição de Ricardo Nunes (MDB).

Relatório está pronto
Será entregue ao meio-dia desta 

quarta-feira (12) à Comissão Mista 
de Orçamento o relatório do depu-
tado Gilvan Máximo (Republicanos) 
sobre o reajuste de 18% das forças de 

Ex-ministro Aldo Rebelo sobre a atuação de ONGs picaretas na Amazônia

segurança do DF, em duas parcelas.

No páreo
Apesar de a eleição para o Sena-

do, em 2026, oferecer duas vagas, 
dificilmente ficará de fora um candi-
dato da governadora de Pernambu-
co, Raquel Lyra (PSDB). A esquerda 
corre o risco de derrota histórica.

Sem pressa
Acordada a devolução de R$71 mi-

lhões, Emílio Odebrecht não precisa 
ter pressa. Conseguiu no STF que a 
repatriação da grana, acordada em 
delação premiada, só ocorra após 
esgotados todos os recursos.

Pergunta no Senado
Se a reforma tributária não pre-

cisa ser votada pela Comissão de 
Assuntos Econômicos, por que ela 
ainda funciona?

| Poder sem Pudor

De olho cargo
O jornalista mineiro Olavo Drum-

mond, que foi deputado estadual, 
Procurador da República, ministro 
do Tribunal de Contas da União, 
secretário de Juscelino Kubitschek, 
entre outras atividades que exer-
ceu na vida, encerrou sua carreira 
política em 1997 como prefeito de 
Araxá, sua terra natal. Era tucano e 
o vice era do PT. Um dia pegou uma 
gripe danada que o deixou de cama. 
Foi obrigado a tirar licença para se 
recuperar. Foi quando a mulher do 
vice-prefeito acabou flagrada num 
mercadinho, conversando com uma 
amiga que quis saber como estava a 
saúde do prefeito. “Fiquei sabendo”, 
disse ela, “que o dr. Olavo teve uma 
piorazinha boa...”

O presidente dos Progressistas, Ciro Nogueira (PI), deu de ombros para o assédio do Palácio do Planalto, 
que tenta cooptar partidos de centro, oferecendo-lhes vantagens, chamadas de “pix”, para ter alguma base 
no Congresso, e seguiu com disparos contra Lula. o senador viu “espertezas” do PT, até comentários do 
petista culpando o ex-presidente Jair Bolsonaro pela crise do Corinthians. “Toda vez que Lula fala é um 
gol contra”, ironizou. Lula quer o PP na base, mas o apoio deve custar caro.

Vigold Georg
é Vice-Presidente da Jungheinrich na América Latina e 
lidera o programa “O Meio Ambiente Ganha em Dobro” - 
iniciativa da marca para alcançar o propósito de aumentar 
a presença de equipamentos elétricos em substituição à 
combustão no mercado nacional.
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Os cientistas Mar-
cus Vinícius Guima-
rães de Lacerda e 
Adele Schwartz Ben-
zaken, da Fiocruz 
Amazônia, tiveram 
seus nomes retirados 
da lista de condeco-
rados com a Ordem 
Nacional do Mérito 
Cientifico 2021 no 
governo Bolsona-
ro, receberam, nesta 
quarta-feira (12), me-
dalha com honra do 
presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva e da 
ministra da Ciência, 
Tecnologia e Inova-
ção, Luciana Santos, 
em Brasília, durante 
reunião do Conselho 
Nacional de Ciência 
e Tecnologia.

Foram condecora-
dos com a Ordem Na-
cional do Mérito Cien-
tifico pesquisadores, 
professores, auto-
ridades e represen-
tantes de entidades 

que prestaram rele-
vantes contribuições 
ao desenvolvimento 
científico e tecnoló-
gico nacional.

Lacerda foi o pri-
meiro cientista do 
mundo a apontar a 
ineficiência da cloro-
quina no tratamento 
da a covid-19. A subs-
tância era a indicação 
de ‘cura’ do ex-pre-
sidente Bolsonaro e 
seus seguidores.

Considerada non 
grata por defender o 
tratamento e contro-
le do HIV Aids para 
toda a população, 
incluindo homens 
trans, Adele Ben-
zaken teve seu nome 
também retirado da 
lista. Os dois estavam 
na lista de condeco-
rados na medalha de 
2019, a qual o Bolso-
naro os retirou e pro-
vocou uma renúncia 
coletiva.

no de Investimentos 
do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da 
Ciência e Tevcologia 
(FNDCT) e a reativação 
do Conselho Nacional 
de Ciência e Tecnologia.

Em Brasília, parlamentares buscam 
recursos federais para Parintins 

INVESTIMENTOS

Cientistas amazonenses 
recuperam condecorações

O deputados fe-
derais Saullo Vianna 
(UB), Silas Câmara, 
juntamente com o 
senador Omar Aziz 
(PSD) e prefeito de 
Parintins Bi Garcia 
(PSDB) reuniram-
-se com o Ministro 
da Educação, Camilo 
Santana, e com o ti-
tular do Ministério da 
Integração e do De-
senvolvimento Re-
gional, Waldez Goes.

“Estamos em bus-
ca de mais investi-
mentos para o nosso 
Amazonas e, hoje, ini-
ciamos com visitas ao 
Ministérios da Edu-
cação, onde pleite-
amos apoio federal 
para a instalação de 
curso universitário 
em Parintins, uma 
necessidade que não 
é só deste município, 
mas de todo o nos-
so estado”, afirmou 

GOVERNO LULA

DIVULGAÇÃO

Parlamentares reuniram-se com ministro Waldez Goes 

Orçamento é aprovado e Wilson 
ressalta desenvolvimento social
Projeto de Lei 
de Diretrizes 
Orçamentárias 
foi aprovado pela 
Aleam nesta quarta-
feira (12)

DIVULGAÇÃO

O Projeto de Lei de 
Diretrizes Orça-
mentárias (LDO), 
que prevê orça-

mento de R$ 29,3 bilhões 
para 2024 foi aprovado, 
nesta quarta-feira (12), 
pela Assembleia Legisla-
tiva do Amazonas (Aleam). 
O governador Wilson Lima 
destacou que a prioridade 
são as áreas que garantem 
desenvolvimento socioe-
conômico da população 
amazonense.

“Eu tenho conversa-
do com o presidente da 
Assembleia Legislativa e 
com os deputados sobre 
a LOA (Lei Orçamentária 
Anual) para priorizar as 
vertentes que são im-
portantes para fazer com 
que o Estado do Amazo-
nas avance. A questão do 
social, como o auxílio es-
tadual permanente, peixe 
no prato, e por outro lado 
a geração de emprego e 
renda com os cursos de 
formação e qualificação”, 
afirmou Wilson Lima.

Lima também pontuou 
a importância do seg-
mento de infraestrutura, 
tendo em vista o desen-
volvimento do interior do 
estado. “É preciso uma in-
fraestrutura que permita 
o avanço do desenvolvi-
mento econômico, como é 

o caso da AM-010, em que 
estamos em um trabalho 
de recuperação dessa ro-
dovia, e no momento em 
que ela estiver concluída 
vai possibilitar a amplia-
ção de novos negócios 
para aquela região”.

O Governo do Amazonas 
encaminhou à Aleam, no 
dia 31 de maio, o Projeto 
de Lei de Diretrizes Orça-

mentária (LDO) que, para 
o ano de 2024, é 9,75% 
superior à LDO de 2023, 
que calculou em 26,7 bi-
lhões o volume de gastos 
e receitas do Estado.

A lei de diretrizes or-
çamentárias compreende 
as metas e prioridades da 
administração pública es-
tadual, estabelece as di-
retrizes de política fiscal 

e respectivas metas, em 
consonância com a traje-
tória sustentável da dívida 
pública, orienta a elabo-
ração da lei orçamentá-
ria anual, dispõe sobre as 
alterações na legislação 
tributária e estabelece a 
política de aplicação das 
agências financeiras ofi-
ciais de fomento. 

Ao fim da votação, o 

presidente Roberto Cida-
de fez um apanhado das 
atividades da Assembleia 
Legislativa. “Demos nossa 
contribuição para o orça-
mento estadual. Todos os 
deputados analisaram e 
a Assembleia Legislativa 
aprovou. Esse ato finaliza o 
primeiro semestre da Ale-
am, de intensa produção 
legislativa. Esta Casa de-

Lima também pontuou a importância do segmento de infraestrutura, tendo em vista o desenvolvimento do interior do Estado

monstra sua grandeza ao 
continuar correspondendo 
às expectativas da popu-
lação. Continuaremos tra-
balhando dessa forma, 
ouvindo a todos e, como 
presidente, faço de tudo 
para dar toda a estrutura 
necessária para que os par-
lamentares executem seu 
trabalho da melhor forma 
possível”, declarou.

Vianna.
Com o Ministro da Inte-

gração e do Desenvolvi-
mento Regional, a pauta 
tratada foi da agilização 
das obras de recuperação 
e contenção da orla de 

Parintins, que todos os 
anos sofre com os suces-
sivos desbarrancamen-
tos na frente da cidade. 

No Palácio do Planalto, 
Saullo Vianna participou 
do lançamento do Pla-
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DIVULGAÇÃO

Bolsonaro confirma reunião com 
Do Val em depoimento à PF
Ex-presidente 
prestou depoimento 
no inquérito aberto 
para apurar suspeitas 
sobre senador Marcos 
Do Val 

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) 
confirmou em de-
poimento à Polícia 

Federal (PF) nesta quarta-
-feira (12) que se reuniu com 
Marcos do Val (Podemos-
-ES), mas negou manter 
vínculos com o senador e 
ter participado do suposto 
plano para gravar o minis-
tro Alexandre de Moraes, 
do STF (Supremo Tribunal 
Federal).

Segundo ele, a reunião 
aconteceu em dezembro 
do ano passado, no Palácio 
da Alvorada.

Bolsonaro chegou por 
volta das 13h40 e entrou 
pela garagem, nos fundos 
do prédio, sem falar com a 
imprensa. Segundo Fabio 
Wajngarten, ex-secretário 
de Comunicação da Presi-
dência, o depoimento du-
rou aproximadamente 35 
minutos.

“Nada foi tratado [na reu-
nião], não tinha nenhum 
plano, naquela reunião de 
aproximadamente 20 mi-
nutos, para alguém gravar 
o ministro Alexandre de 
Moraes. Por que eu ia ar-
ticular alguma coisa com 
o senador? O que tratou a 
reunião? Nada”, disse Bol-

sonaro após o depoimento 
em conversa com jornalis-
tas.

 Este foi o quarto depoi-
mento, pelo menos, pres-
tado por Bolsonaro desde 
que ele deixou o Palácio do 
Planalto.

“Esse é mais um depoi-
mento e muitos outros te-

rão. Parece algo programa-
do para constranger, e não 
é a Polícia Federal”, disse 
Bolsonaro.

“Nada aconteceu no dia 
8 de dezembro [data da 
reunião], até porque eu não 
tinha nenhum vínculo com o 
senhor Marcos Do Val. Que 
eu me lembre, nunca estive 

em reunião com ele, nunca 
o recebi em audiência, a não 
ser, talvez, uma fotografia, 
que é muito comum acon-
tecer entre nós”, afirmou.

Questionado sobre o que 
foi tratado na reunião, Bol-
sonaro disse que o que “ti-
rou” da reunião foi que “o 
Daniel Silveira queria que o 

Presidente negou que reunião teria caráter golpista ou qualquer planejamento para gravar conversas com Moraes

Aprovado 
crédito de 
R$ 3,5 bi

O Congresso Na-
cional aprovou pro-
jetos (PLNs 6, 7, 8, 9, 
10 e 11/23) que abrem 
créditos de R$ 3,5 bi-
lhões no Orçamento 
de 2023; além de au-
torizar um reajuste 
de 18% para as forças 
de segurança do Dis-
trito Federal, parce-
lado em duas vezes 
(PLN 12/23).

Os projetos serão 
agora encaminha-
dos para sanção 
presidencial. No 
caso do reajuste sa-
larial, o governo ain-
da deve enviar uma 
medida provisória 
ao Congresso para 
poder conceder os 
aumentos.

O maior crédito 
(PLN 11/23), de R$ 
3 bilhões, será uti-
lizado em transfe-
rências para esta-
dos e municípios, 
para o atendimento 
da Lei Aldir Blanc 
2. A lei foi aprova-
da pelo Congresso 
no ano passado e 
institui uma política 
de fomento à cul-
tura, com repasses 
anuais para ações 
no setor. O projeto 
também prevê re-
cursos para outros 
ministérios, inclusi-
ve para a construção 
de rodovias.

Ministro da Justiça, Flavio Dino, durante coletiva no Ministério da Justiça

Plano de Segurança na Amazônia prevê sede de 
cooperação policial internacional em Manaus

DIVULGAÇÃO

O ministro da Justiça e Se-
gurança Pública, Flávio Dino, 
declarou que o novo plano de 
segurança para a Amazônia 
tem a pretensão de criar 34 
novas bases fluviais e terres-
tre com presença constante 
de forças policiais federais 
e estaduais. Outra ação do 
governo é a implantação do 
Centro de Cooperação Poli-
cial Internacional, com sede 
em Manaus, para a proteção 
da Amazônia e de centros 
integrados de comando e 
controle, com ênfase em in-
teligência integrada.

A ideia é usar recursos do 
Fundo Amazônia para custear 
a construção desses postos.

“Estamos propondo 34 
novas bases, fluviais ou ter-
restres, dependendo da re-
alidade de cada estado. Em 
cada base, teremos atuação 
da Polícia Federal, Polícia Ro-
doviária Federal, Força Nacio-
nal e as polícias estaduais. E, 
quando for o caso, das For-
ças Armadas, sobretudo na 
faixa de fronteira”, afirmou 
o ministro em entrevista ao 
programa A Voz do Brasil, na 
noite desta terça-feira (11). 
As diretrizes do plano foram 
elaboradas com a participa-
ção dos governos de todos os 
estados da Amazônia.

Na semana passada, em 
Brasília, Flavio Dino se reuniu 
com embaixadores e demais 
representantes de 23 países 
da União Europeia para apre-
sentar o programa, batizado 
de Plano Amazônia: Seguran-
ça e Soberania, além de ações 

realizadas pela Polícia Fede-
ral no primeiro semestre do 
ano, sobretudo aquelas em 
cooperação com a Agência 
da União Europeia para a Co-
operação Policial (Europol).

“O que se passa na Ama-
zônia brasileira é de inte-
resse nacional e mundial”, 
declarou Dino, ao comentar 
sobre a reunião com re-
presentantes estrangeiros. 
A ampliação da presença 
das forças de segurança no 

bioma amazônico, segundo 
ele, também irá melhorar a 
segurança pública no resto 
do país, já que a região tem 
sido usada como plataforma 
para o crime organizado em 
crimes como tráfico inter-
nacional de droga, garim-
po ilegal, extração ilegal de 
madeira, pesca predatória, 
entre outros.

Plano da Segurança
Outros pontos do plano 

divulgados pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva in-
cluem a ampliação e moder-
nização dos meios navais que 
patrulham os rios da Amazô-
nia, a modernização da rede 
de Capitanias, delegacias 
e agências da autoridade 
marítima, suporte dos pelo-
tões da fronteira, aumento 
de operações na Amazônia, 
aquisição e modernização 
de sistemas aeroespaciais e 
de equipamentos logísticos 

para as Forças Armadas.
O plano prevê também 

aparelhamento e moderni-
zação de meios e infraes-
trutura dos órgãos de segu-
rança pública que atuam na 
Amazônia Legal, a implan-
tação do Centro de Coope-
ração Policial Internacional, 
com sede em Manaus, para 
a proteção da Amazônia, e 
de centros integrados de co-
mando e controle, com ênfa-
se em inteligência integrada.

AMAZÔNIA LEGAL SEGURANÇA

Marcos do Val falasse algu-
ma coisa, [mas] ele também 
não falou nada”.

A reunião foi marcada, 
segundo Bolsonaro, por-
que “existia um namoro 
naquele momento” para 
filiar senadores para o PL. 
Ele afirmou que não foi se-
quer mencionado o nome 
do ministro Alexandre de 
Moraes na reunião.

Após a reunião, Marcos 
do Val mandou uma men-
sagem ao ministro Ale-
xandre de Moraes, afir-
mando que Daniel Silveira 
estaria “fazendo toda uma 
movimentação para levá-
-lo [Moraes] à perda de 
função de ministro e até 
ser preso”.

“O PR [presidente da Re-
pública] não está fazendo 
nenhum movimento neste 
sentido. O DS [Daniel Sil-
veira] que está tentando 
convencê-lo”, disse Do Val.

Ele gravou a tela com a 
mensagem e a encaminhou 
a Bolsonaro, que respon-
deu: “Coisa de maluco”.

Indagado se não pen-
sou em denunciar Do Val, 
Bolsonaro disse após o 
depoimento: “Isso é coisa 
de maluco, não vou de-
nunciar ninguém”.
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Zona Franca de Manaus receberá 
investimento de R$ 1,6 bilhão

DIVULGAÇÃO

Valor terá como des-
tino novos empreen-
dimentos na amplia-
ção das instalações 
de empresas do Polo 
Industrial

Em Tempo

A Zona Franca de Ma-
naus receberá cerca 
de R$ 1,6 bilhão em 
novos investimen-

tos, o que poderá resultar 
na geração de mais de 1,6 
mil novos empregos. Se-
gundo o vice-presidente 
e ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alckmin, 
o valor terá como destino 
novos empreendimentos na 
ampliação das instalações 
de indústrias já existentes.

O anúncio foi feito na 
quarta-feira (12) durante 
o programa Bom Dia, Mi-
nistro, produzido pela Em-
presa Brasil de Comunica- 
ção (EBC).

“Quero trazer uma boa 
notícia sobre a Superinten-
dência da Zona Franca de 

Vista aérea do Polo Industrial de Manaus

Manaus (Suframa): teremos 
perto de R$ 1,6 bilhão de in-
vestimentos novos. Em no-
vas fábricas ou na ampliação 
de indústrias já existentes”, 
disse Alckmin ao ressaltar 
o interesse do governo em 
manter o Polo de Manaus, 
responsável por mais de 
100 mil empregos diretos 
na região.

Durante o programa, Alck-
min informou que a assina-
tura do contrato de gestão 

do Centro de Bionegócios 
da Amazônia (CBA) está pre-
vista para o dia 25 de julho.

“Assinaremos em Manaus 
o primeiro contrato de ges-
tão com uma Organização 
Social [Fundação Univer-
sitas de Estudos Amazôni-
cos], com a interveniência 
do Instituto de Pesquisas 
Tecnológicas de São Paulo. 
Nosso objetivo é fazer com 
que a biodiversidade ama-
zônica vire renda, emprego, 

empresas e negócios”, expli-
cou o ministro ao destacar 
o potencial da região para 
indústrias como as farma-
cêuticas; de cosméticos e 
de alimentos.

Núcleo de negócios
O decreto presidencial que 

qualificou a organização so-
cial responsável por gerir o 
CBA foi assinado em maio 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, sob a justi-

ficativa de agregar valor e 
impulsionar novos negócios 
a partir dos recursos natu-
rais que são encontrados na 
Amazônia. Até então, o CBA 
era chamado de Centro de 
Biotecnologia da Amazônia.

Desde então, o CBA passou 
a ter um núcleo de negó-
cios com atuação em duas 
frentes. A primeira, voltada 
a pesquisas que resultem 
em produtos de “prateleira” 
que integrem o portfólio do 

centro, serão oferecidos a 
potenciais investidores.

A segunda frente, em par-
cerias com a iniciativa priva-
da, garantirá o fornecimento 
de matéria-prima com re-
gularidade e a preços com-
petitivos, dando condições 
mínimas para que a indústria 
se estabeleça e haja susten-
tabilidade no trabalho das 
comunidades diretamente 
envolvidas, como ribeirinhos 
e povos originários.

Entre os exemplos prá-
ticos da atuação do CBA 
estão o desenvolvimento 
de catalisadores a par-
tir do lodo para produção 
de biocombustíveis; o uso 
de insumos locais e resí-
duos fabris para obtenção 
de bioplásticos, celulose 
e membranas bacterianas 
que podem, inclusive, ser 
transformadas em bebidas 
probióticas, como o kombu-
cha; processos avançados 
para obtenção de açaí liofi-
lizado, manteiga de cupua-
çu e óleos essenciais com a 
casca da laranja; e produção 
de corantes naturais a par-
tir de mais de 2,6 mil es-
pécies de microrganismos 
da região.

Jornada promove capacitação em 
negócios tecnológicos e inovadores

Curso prepara mulheres e pessoas 
trans para o mercado de TI

As inscrições para a segunda edição do 
curso “Formação C-Levels”, que promove 
uma jornada gratuita de capacitação para 
120 novas lideranças em negócios tec-
nológicos e inovadores, se encerram na 
nesta quinta-feira (13). Os interessados 
devem acessar o site: c-level.academy/ 
e realizar o cadastro.

O curso faz parte da segunda edição 
do edital “Mais Inovação”, sendo uma 
realização da Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal de Tra-
balho, Empreendedorismo e Inovação 
(Semtepi) e do Fundo Municipal de Em-
preendedorismo e Inovação (Fumipeq), e 
será promovido pelo Instituto Creathus 
e Innovation Studio.

O organizador do evento, Eric Muniz, 
destaca que o ecossistema de Manaus 
está evoluindo e tem oportunidades 
abertas para negócios de todos os ramos.

“A idealização de um negócio é o primei-

ro passo de muitos empreendedores em 
potencial. Porém, sem ajuda, orientação 
e incentivo, a ideia pode ficar enterrada e 
nunca ver a luz do dia. Então, quem deseja 
abrir um negócio para fazer a diferença e 
impactar muitas pessoas, está convidado 
a integrar o nosso time”, disse.

O curso envolve vários temas. Alguns 
dos principais são: montagem de equi-
pe, inteligência emocional, controle de 
finanças, marketing para vendas, cultura 
organizacional, criação de protótipos e 
como montar um pitch que encantará 
os investidores.

Para participar do curso, o candidato 
deve ter 18 anos ou mais e o curso será 
realizado nos dias 22 e 29 de julho, e 5 
de agosto, sempre das 8h às 18h, no Ca-
sarão de Inovação Cassina, localizado na 
Rua Bernardo Ramos, s/n, bairro Centro 
- Zona Sul de Manaus. Mais informações 
pelo telefone: (92) 99227-3409.

O Programa Descodificadas está recru-
tando mulheres e pessoas trans de todo 
o Brasil, com 16 anos ou mais, para uma 
jornada de capacitação e ingresso no 
mercado profissional da Tecnologia da 
Informação (TI), com foco em Desenvolvi-
mento Web. O curso virtual é totalmente 
gratuito e as inscrições seguem abertas 
até 31 de julho, por meio do site: desco-
dificadas.com.br/inscricao/.

A jornada é promovida pela HR Descod 
Tech, uma iniciativa inovadora criada em 
2019 como uma spin-off da startup NFE.
io. O mercado da tecnologia está em 
constante crescimento e com demanda 
aquecida por profissionais qualificados. 
Segundo levantamento da Associação 
Brasileira das Empresas de Tecnologia da 
Informação e Comunicação (Brasscom), 
serão necessários aproximadamente 159 
mil profissionais por ano para suprir a 
demanda. Com isso, a necessidade de 
desenvolver talentos se torna ainda mais 
evidente.

Acompanhada de uma metodologia 
simples, prática e inclusiva, nestes três 
anos, o Programa Descodificadas já re-
cebeu mais de cinco mil inscrições, com 
mais de dois mil alunos impactados nas 
etapas iniciais, 450 participantes nas tri-
lhas de aprendizagem e 30 profissionais 
inseridos no mercado profissional.

Francisco Felinto da Silva Júnior, atual 
Chief Learning Officer and Innovation da 
NFE.io, destaca que o curso foi pensado e 
adaptado para os estudantes, mantendo 
a qualidade em suas formações.

“Não é uma jornada de curta duração. 
Pelo contrário, ela é sofisticada, intensa 
e completa para que todos os estu-
dantes sejam capazes de resolver os 
desafios do mercado de trabalho. Nós 
tornamos isso realidade, pois temos uma 
metodologia que incentiva a autonomia 
e a responsabilidade no processo de 
aprendizagem. Em outras palavras, o 
estudante acredita no seu potencial e 
desenvolve as habilidades necessárias 

FORMAÇÃO C-LEVELS
OPORTUNIDADE

Curso será promovido pelo Instituto Creathus e Innovation Studio

Simone Silva em frente a computador

DIVULGAÇÃO
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para seguir carreiras relacionadas aos 
seus propósitos de vida”, enfatiza.

Uma das impactadas pelo Descodifica-
das é Simone Silva, de 47 anos, da cidade 
de Salvador (BA), que viu no programa 
uma oportunidade para conhecer uma 
área totalmente diferente:

“Escolhi o Descodificadas por ser um 
programa destinado a mulheres, onde 
vi uma oportunidade de aprender algo 
desafiador. Ter outras mulheres come-
çando do zero, como eu, me motivou a 
continuar. Gostei muito das mentorias 
bem detalhadas e, acima de tudo, da 
paciência das mentoras, já que éramos 
leigas em programação. Indico o Desco-
dificadas para mulheres maduras que 
desejam se descobrir, se desafiar e deixar 
de lado todo o preconceito sobre progra-
mação. Juntas somos poderosas”, frisa a 
nova desenvolvedora.

O programa é dividido em ciclos se-
mestrais, com duração de dois anos. A 
primeira fase se chama “Trilha Zero”, um 
espaço de acolhimento e orientações. 
Após isso, os alunos passam por qua-
tro trilhas de capacitação: “descobrindo 
o caminho para a programação web”, 
“avançando no caminho para a progra-
mação web”, “construindo e integrando 
aplicações de Front-end”, e “construindo 
e integrando aplicações de Back-end”.
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David Almeida impulsiona economia 
rural com apoio a produtores
Parceria com 
produtores visa 
a movimentar  
economia rural, 
gerando novos 
empregos

DIVULGAÇÃO

Na busca para impulsio-
nar a economia local, 
o prefeito de Manaus, 
David Almeida, deu 

início, na quarta-feira (12), ao 
fomento do cultivo da maniva 
de mandioca, que irá beneficiar 
mais de 200 agricultores dos di-
ferentes polos rurais da capital 
amazonense, tanto da região 
ribeirinha quanto da rodoviá-
ria. A ação foi coordenada pela 
Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Abastecimento, Centro 
e Comércio Informal (Semacc).

Durante o seu discurso, David 
Almeida explicou que a agroin-
dústria de Manaus, atualmen-
te, precisa importar a fécula 
de outros Estados. Por isso, a 
prefeitura está entrando como 
parceira dos produtores, para 
que essa renda fique na cidade 
e movimente a economia ru-
ral, gerando novos empregos e 
oportunidades para esses mo-
radores das zonas mais afas-
tadas da capital amazonense.

“Estamos entregando mais 
de 100 mil mudas e essa pro-
dução será adquirida por essa 
agroindústria, que vai benefi-
ciar e poder usar esse produto 
na cidade de Manaus. Nós te-
mos um consumo muito gran-

Em Tempo

David Almeida deu início ao 
fomento do cultivo da maniva de 

mandioca

e nos incumbiu de mudarmos 
a realidade dessas famílias e é 
exatamente isso que estamos 
começando a fazer aqui. Não 
tenho dúvidas que em um fu-
turo muito próximo, vamos ver 
os frutos dessa produção no 
nosso Estado”, afirmou Costa.

Mandioca
A mandioca, alimento que 

está presente na mesa de apro-
ximadamente 700 milhões de 
pessoas, de acordo com os da-
dos do Ministério da Agricultura, 
possui grande valor energético 
e é bastante consumida no Es-
tado. Além disso, também é usa-
da na alimentação de animais e 

na fabricação de uma série de 
subprodutos, mas para a região 
Norte, ela faz parte da cultura e 
segurança alimentar da maioria 
da população, principalmente 
dos povos tradicionais.

Nesse sentido, essa cultura 
apresenta grande importância 
econômica ao Brasil, e Manaus 
inicia, não só com fomento 
para o aumento da produção 
da mandioca, no qual espera-
-se colher por meio deste fo-
mento das manivas, mais de 
100 toneladas de raízes, que 
serão transformadas nos mais 
diversos subprodutos da man-
dioca como farinha, goma e pé 
de moleque.

de de tapioca, de fécula, e não 
temos produção para atender 
a cidade de Manaus. Por isso, 
a prefeitura está trabalhando 
com essa cadeia produtiva, 
por intermédio da Semacc, 
para que a gente possa dotar 
o produtor rural com a matéria-
-prima e também com imple-
mentos, para que ele possa ter 
uma boa produção e escoar, e 
ter a sua renda melhorada”, 
enfatiza Almeida.

Além das mudas, o prefei-
to David Almeida também 
assinou, durante o evento, 
o termo de cessão de uso 
e cooperação referente aos 
kits “Casa de Farinha” 2023, 
contendo um grupo gerador, 
ralador, uma prensa, um tor-
rador, uma bomba d’agua, uma 
balança mecânica e um forno. 
Todas as comunidades terão 
seus espaços reformados para 
receberem os equipamentos.

Para o titular da Semacc, 
Wanderson Costa, a ação mar-
ca um novo ciclo para a história 
de Manaus, uma vez que os 
produtores estão sendo res-
peitados e ouvidos pela atual 
gestão municipal.

“É um momento de grande 
importância, de grande rele-
vância para a cidade de Ma-
naus, principalmente para a 
zona rural. Eu me sinto muito 
feliz por estar nesse movimen-
to, que está fazendo história. 
O prefeito David Almeida, que 
tem a sua origem em feira e 
mercado, tem um olhar sen-
sível para ouvir onde tudo co-
meça, que é na área rural. Por 
isso, quando apresentamos 
esse projeto, logo ele abraçou 

Chef Bruno Muller realiza aula 
de panificação e confeitaria

O chef Bruno Muller, respon-
sável pela produção da Natan 
Congelados, realiza nesta quin-
ta-feira (13) aula show gratuita, 
voltada para empreendedores 
ou pessoas que desejam come-
çar um negócio na área de pani-
ficação e confeitaria. O tema será 
“salgados para festa”.

A aula ocorre na loja Natan 
localizada na rua Guaporema, 
28, bairro Cidade Nova, sempre 
a partir das 15h. Os interessados 
podem se inscrever pelo link dis-
ponível na bio do Instagram @lo-
jasnatam. Neste mês, ainda terá 
aula sobre produção de salgados 
assados e pão francês, sempre às 
quintas-feiras.

A proposta das aulas é tirar 
dúvidas dos empreendedores, 
orientar sobre como aproveitar 
os produtos Natan para gerar 
renda, mostrar como manipular 

os alimentos congelados para ter 
o melhor resultado e apresentar 
técnicas de produção. 

Bruno Muller é de Novo Ham-
burgo, no Rio Grande do Sul, e 
assina a criação dos itens de pa-
nificação e confeitaria da Natan 
Congelados, indústria amazo-
nense especializada nesta área.

Natan Congelados 
O Grupo Natan Congelados foi 

fundado em 1979, inicialmente 
atuando como panificadora. 
Anos depois, passou a se dedi-
car à fabricação e distribuição de 
produtos como pães, salgados e 
bolos congelados, para estabe-
lecimentos comerciais. O grupo 
possui quatro lojas em Manaus 
e uma em Manacapuru, no Ama-
zonas, além de mais uma em 
Boa Vista, em Roraima, todas 
voltadas para o varejo.

GRATUITA

Chef Bruno Muller é responsável pela produção da Natan Congelados

Presença dos criadores de conteúdo nos perfis das empresas agregam valor

Creator Economy ganha mais 
espaço no mercado de marketing

Um dos mercados que mais cres-
cem no país é o de marketing de 
influência e junto com ele, o “Creator 
Economy”, que pode ser definido 
em uma única palavra: cocriação. As 
marcas são altamente impactadas 
por esse mercado, já que a presen-
ça dos criadores de conteúdo nos 
perfis das empresas agregam valor 
às peças publicitária-s. Entender a 
produção autoral dos criadores na 
linguagem nativa de cada platafor-
ma otimiza a entrega da mensagem 
ao target em até 71 vezes. Processo 
importante neste setor que conta 
em todo o mundo com aproximada-
mente 50 milhões de profissionais 
de creator economy, entre criado-
res e curadores, conforme dados 
do Mundo do Marketing, portal de 
conteúdo de marketing. 

Os prosumers, usuários que além de 
consumirem, também criam conteú-
do, fazem parte da creator economy 
e são divididos em dez categorias: 
influenciadores digitais, blogueiros, 
personalidades das redes sociais, 
comediantes, ativistas, podcasters, 
vlogueiros, artistas, músicos e atletas.

“Com todas essas personalidades 
de diferentes áreas, podemos ter uma 
ideia clara do motivo de crescimen-
to do marketing de influência e da 
economia dos criadores. As marcas 
conseguem atingir qualquer que seja 
o público, utilizando o influenciador 
certo”, comentou Thiago Cavalcante, 
CEO e CSO da Inflr, adtech pioneira em 
ações com influenciadores digitais.  

Segundo uma pesquisa realizada 
recentemente pela IAB Brasil, asso-
ciação cujo objetivo é desenvolver a 
publicidade digital no país, somen-
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te 5% das pessoas não gostam 
de receber “publis” de marcas 
feitas por influenciadores. Os 
dados mostram uma aceitação 
muito grande por esse tipo de 
conteúdo, o que explica 82% dos 
internautas já terem comprado 
algum produto ou serviço por 
indicação de um creator. 

“Hoje em dia, as pessoas têm 
interesse nas ‘publis’ feitas pelos 
influencers, porque elas desco-
brem novos produtos ou serviços 
e ficam curiosas para saber mais 
sobre eles, além de criarem uma 
relação de confiança e seguran-
ça”, explicou Cavalcante.

“Por conta disso, o influencer 
precisa ter um bom personal 
branding, para saber se posi-
cionar, entender o seu público-

-alvo, formar uma comunidade 
engajada”, completou.

Para alcançar todos os KPIs 
desejados em uma campanha, 
marcas e influenciadores devem 
trabalhar juntos com uma adtech 
especializada em ações com cria-
dores de conteúdo. No caso da 
Inflr, as campanhas podem che-
gar até 100% da base do influen-
cer, por meio de multisegmenta-
ções e estratégias para aumentar 
a qualificação do usuário, além de 
trabalhar com o modelo de ma-
ximização de conteúdo via CPM 
(custo por mil impressões), em 
que a marca paga apenas pelo 
resultado gerado pela ação. Esse 
conjunto entre marca, influencer 
e adtech, é a receita para gerar 
uma campanha de sucesso.

Fomento ao cultivo da m
aniva de mandioca 

beneficiará mais de 200
 agricultores
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O governador Wilson 
Lima destacou, nesta 
quarta-feira (12), a im-
portância da integra-

ção das forças de segurança 
para a proteção do território 
da Amazônia brasileira. A de-
claração foi feita durante a 
abertura do 1º Congresso das 
Polícias Militares da região 
Norte, promovido pela Polí-
cia Militar do Amazonas, no 
Centro de Convenções Vas-
co Vasques, zona centro-sul  
de Manaus.

Em seu discurso, para apro-
ximadamente 400 integran-
tes das forças de segurança 
dos estados do Acre, Roraima, 
Rondônia, Amapá, Tocantins e 
Pará, Wilson Lima classificou 
o encontro como importante 
momento de integração da-
queles que conhecem bem os 
desafios e as riquezas da Ama-
zônia e que, por esse motivo, é 
uma ótima oportunidade para 
a troca de conhecimento so-
bre segurança na região.

“Esse evento é importante 
porque os comandantes e os 
representantes dos estados 
que estão aqui enfrentam 
problemas que são comuns 
à região amazônica, cada um 
naturalmente com as suas es-
pecificidades, mas esse é um 
momento de troca de experi-
ências, de entendimento da-
quilo que a gente pode avançar 
no que diz respeito à política 
de Segurança Pública e isso 
também serve para que a gen-
te tenha uma representativi-
dade maior a nível nacional”, 
avaliou Wilson Lima.

Entre as autoridades pre-
sentes, o governador cum-

1º Congresso de Pm’s 
reúne autoridades, 
especialistas e 
representantes das 
forças de segurança 
pública
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Declaração foi feita durante a abertura do 1º Congresso das Polícias Militares da região Norte

Governador destaca integração 
das forças de segurança 

primentou o general Costa 
Neves, comandante militar 
da Amazônia, e agradeceu 
pela parceria que as Forças 
Armadas mantém com o Es-
tado, reforçando que a região 
territorial do Amazonas é de, 
aproximadamente, 1,5 milhão 
de quilômetros quadrados, 
com fronteiras de países como 
Peru, Colômbia e Venezuela, 
além abranger áreas de mata, 
rios e locais de responsabilida-
de de municípios e da União. 

“Não tem como o Estado 
fazer ou tocar uma ação 
de Segurança Pública 
sem que haja o enten-
dimento entre essas 
forças. O Exército, por 
exemplo, a Marinha e 
a Aeronáutica são for-
ças que detêm um conhe-
cimento da Amazônia como 
nenhuma outra força no mun-
do. Então, a gente precisa des-
se apoio, dessa colaboração e 
desse entendimento para que 
a gente possa avançar nessa 
política de Segurança Pública 
no Amazonas”, afirmou o go-
vernador do Estado.

Ainda em sua fala, Wilson 
Lima citou avanços em sua 
gestão para reforçar e valo-
rizar o trabalho das forças 
de segurança do Amazonas, 
a exemplo da entrega de 
equipamentos individuais e 
coletivos, auxílio fardamen-
to, gratificação por cursos e 
aumento de hora extra. Além 
disso, no âmbito do Consór-
cio da Amazônia Legal, já há 
trabalhos colaborativos com 
estados que fazem fronteira 
com o Amazonas.

Também estiveram presentes 
o secretário de Segurança Públi-
ca do Amazonas, general Carlos 
Alberto Mansur; o comandante-
-geral da Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), coronel Vinícius 
Almeida, e comandantes das 
Polícias de outros estados do 
Norte; o comandante-geral do 
Corpo de Bombeiros, coronel 
Orleilso Ximenes Muniz; o chefe 
da Casa Militar, Cel. Fabiano Bó; o 

INFRAESTRUTURA 

Entrega do Parque Amazonino Mendes está prevista para outubro 
Redação

Com o avanço da empreitada 
e o verão amazônico contri-
buindo com tempo firme para 
dias de intensa produção no 
canteiro de obras, a Prefeitura 
de Manaus planeja entregar 
a primeira etapa do parque 
Amazonino Mendes, entre as 
avenidas Isaías Vieiralves e 
Olívia de Menezes Vieiralves, 
entre as zonas Leste e Norte, 
como presente de aniversário 
da capital, no dia 24 de outubro.

O prefeito David Almeida 
havia anunciado a entre-
ga e a obra segue em rit-
mo acelerado. A etapa a ser 
inaugurada no aniversário da 
cidade tem cerca de 1 quilô-
metro de extensão, incluindo 
desde quiosques gourmet, 
playground, quadras espor-

tivas, pista de caminhada até 
ciclovia, estacionamentos, 
academia ao ar livre, espaço 
multiuso e play pet.

Também estará contem-
plado nessa entrega para 
outubro o Centro de Aten-
dimento Psicossocial (CAPs), 
que terá 626,20 metros qua-
drados  de área construída, 
contando com recepção, con-
sultórios, farmácia, enferma-
gem, administração, rouparia, 
direção, espaço de convivên-
cia, copa e banheiros.

“A primeira etapa está com 
cronograma para ser entre-
gue no dia do aniversário de 
Manaus. A segunda etapa do 
parque, com a parte de con-
cepção artística e área temá-
tica, está com licitação sendo 
concluída ainda esta semana 
e esperamos que, até o final do 

mês, o prefeito David Almei-
da assine a ordem de serviço 
para início dessa construção. 
O projeto arquitetônico do 
parque é do Implurb”, afir-
mou o diretor-presidente do 
Instituto Municipal de Pla-
nejamento Urbano (Implurb), 
engenheiro Carlos Valente.

A terceira etapa de cons-
truções no parque, a estru-
tura de um habitacional com 
180 unidades, tem previsão 
de conclusão para junho de 
2024, tendo o projeto rece-
bido ajustes após sonda-
gens e terraplenagem no 
terreno. O habitacional está 
dividido em três blocos dis-
tintos de cinco pavimentos 
cada, com vagas de estacio-
namento para carros e mo-
tos. Entre os blocos serão 
construídas calçadas arbo-

rizadas e mais playgrounds.

Intervenção
A intervenção da prefeitura 

vai dar aos bairros do Novo 
Aleixo e Tancredo Neves uma 
área inédita de lazer e turismo 
para a população, sendo o 
primeiro parque linear dessa 
escala na capital.

Planejado para ser um es-
paço multigeracional, que 
atenda a todas as faixas etá-
rias e grupos de população, 
como Pessoas com Deficiên-
cia (PcDs) e com mobilidade 
reduzida, o parque linear terá 
inéditos playground inclusi-
vo e um play pet. O espaço 
multiuso servirá para abrigar 
diversas atividades, desde 
esportivas, como a zumba, 
quanto culturais, com apre-
sentação de artistas.

DIVULGAÇÃO

secretário Municipal de Segu-
rança Pública e Defesa Social, 
Sérgio Fontes; entre outras 
autoridades militares e civis.

Sobre o Congresso
Durante os dois dias do 1º 

Congresso das Polícias Mili-
tares da Região Norte, nesta 
quarta-feira e quinta-feira 
(12 e 13 de julho), os partici-
pantes terão a oportunida-
de de assistir a palestras e 
participar de discussões que 
abordarão as Boas Práticas 
da Gestão Policial Militar e 
ações de destaque nas po-
líticas de segurança pública 

da região.
Segundo o comandante-

-geral da PMAM, o encontro 
representa um marco para 
a região e contribui para o 
aprimoramento das ações 
de segurança pública, com 
resultados que possam criar 
uma interação maior e um 
acordo de cooperação técni-
ca entre as Polícias Militares 
do Norte do país.

“A união das polícias mili-
tares é importante para dis-
cutirmos boas práticas que 
todos realizam na região 
amazônica, o que podemos 
também passar de conhe-

cimento e também o princi-
pal que é identificarmos os 
pontos comuns dos policiais 
militares do Norte. E a nossa 
região toda tem uma comple-
xidade totalmente diferente 
do Brasil e nós temos que ser 
vistos dessa forma e também 
buscando colaboração entre 
as polícias”, afirmou o coronel 
Vinicius Almeida.

O evento conta com pa-
lestras e debates no cam-
po de inteligência, inovação, 
logística, tecnologia e ope-
rações, visando fortalecer 
a atuação conjunta entre 
as instituições

Uso irregular 
de vagas no 
Vieiralves

ZONA AZUL 

Da redação

Uma vistoria realizada pela 
Agência Reguladora dos Ser-
viços Públicos Delegados do 
Município de Manaus (Age-
man) voltou a identificar, nes-
ta semana, o uso irregular de 
diversas vagas do Zona Azul 

na área do Vieiralves, zona 
Centro-Sul de Manaus. 
Uma das irregularidades 
constatadas pelos técni-
cos da agência reguladora 
foi o estacionamento de 
motociclistas nas vagas 
destinadas a veículos. O 
problema tem sido recor-
rente em dois trechos da 
rua Rio Ituxi.

Para as motos, são des-
tinados bolsões exclusivos 
com capacidade para rece-
ber de cinco a 30 motos, 
dependendo da localização. 
Nesses espaços, as motos 
estão isentas de pagamento 
para o Zona Azul, no entanto, 
os motociclistas estão des-
respeitando e cometendo 
uma infração grave, com 
multa de R$ 195,23, poden-
do haver também o recolhi-
mento da moto.

Outro problema identifi-
cado pela vistoria da Age-
man foi na rua Rio Içá, onde 
um veículo utilitário sem 
permissão legal estava es-
tacionado em vaga exclusiva 
de cadeirante. Além das ir-
regularidades causadas por 
motoristas, a equipe do ór-
gão regulador constatou a 
marcação de vagas do ser-
viço Zona Azul em frente às 
áreas de estacionamentos 
de estabelecimentos co-
merciais.

Atualmente, o serviço de 
estacionamento rotativo 
pago Zona Azul possui 3.863 
vagas distribuídas no centro 
de Manaus e Vieiralves. Uma 
hora de utilização do serviço 
custa R$ 3,50 e o motorista 
pode permanecer na mesma 
vaga por até três horas.

Com uma área tão rica e um 
tecido urbano a ser reabili-
tado, o projeto vai criar uma 
área pública de qualidade, 
entremeadas por calçadas 
arborizadas e mobiliários 
de uso coletivo, permitindo 
aos moradores resgatar os 
vínculos e o senso de per-
tencimento com os espaços 
ao ar livre e às margens de 
um igarapé. 

A obra é parceria da atu-
al gestão municipal com o 

governo do Estado e busca 
transformar a realidade dos 
moradores das zonas mais 
populosas da cidade.

As calçadas do parque 
terão a caixa viária regula-
rizada e serão dotadas de 
passeios, guias, sarjetas, si-
nalização horizontal e verti-
cal, bem como de dispositivos 
de microdrenagem e acessi-
bilidade universal (rampas, 
faixa de pedestre e pontes 
de interligação).

Entrega do parque Amazonino Mendes será no aniversário da cidade 



Manaus, quinta-feira 13 de julho de 2023Dia a dia10

Governo repassa R$ 20 milhões 
para Passe Livre Estudantil
Aproximadamente 
170 mil alunos 
são beneficiados 
diariamente 

DIVULGAÇÃO

O Governo do Amazo-
nas repassou esta 
semana mais R$ 20 
milhões para a Prefei-

tura de Manaus, como parte 
do convênio que possibilita a 
manutenção do Passe Livre 
Estudantil, garantindo a gra-
tuidade do transporte públi-
co para aproximadamente 170 
mil alunos das redes municipal 
e estadual.   

O convênio é administra-
do pela Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE), 
órgão vinculado à Secretaria 
de Estado de Desenvolvimen-
to Urbano e Metropolitano 
(Sedurb). Esta foi a terceira 
transferência feita este ano, 
um total de R$ 60 milhões 
investidos, metade do previsto 
para 2023. A expectativa, de 
acordo com o secretário da 
Sedurb, Marcellus Campêlo, é 
atingir R$ 240 milhões, até o 
final deste ano.  

O convênio foi assinado em 
dezembro de 2021 e renovado 
em janeiro de 2023 pelo gover-
nador Wilson Lima e o prefeito 
de Manaus, David Almeida. Por 
meio desta iniciativa, alunos 
das redes estadual e municipal 
podem se deslocar diariamen-
te até suas escolas sem custos 
com transporte, o que ajuda 
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a promover a igualdade de 
acesso à educação e combater 
a evasão escolar. 

Marcellus Campêlo, que 
participou de movimentos es-
tudantis nos anos 90 e acom-
panhou de perto a luta pelo 
Passe Livre, ressalta que o 
benefício é “um sonho realiza-
do”. “Tenho muito orgulho de 
vê-lo concretizado”, afirmou. 

Campêlo informou que, no 
ano passado, foram repas-
sados R$ 118,2 milhões, com 
uma contrapartida municipal 
de R$ 36 milhões. Para este 
ano, está previsto o repasse 
governamental de R$ 120 mi-

lhões, com a mesma contribui-
ção municipal. “Este convênio 
não contempla apenas o Pas-
se Livre. É mais abrangente, 
direcionado ao Programa de 
Reestruturação e Qualificação 
do Transporte Público do Mu-
nicípio de Manaus”, ressaltou. 

A secretária executiva da Se-
durb, Daniella Jaime, destacou 
que além das isenções para os 
estudantes da rede pública, o 
convênio também contempla 
gratuidades com viés social, 
previstas na Lei Orgânica do 
Município de Manaus. “Desde 
janeiro deste ano, mais de 4 
milhões de acessos gratui-

tos foram concedidos para 
pessoas com deficiência, em 
atividade escolar, maiores de 
60 anos, e outras isenções 
previstas em lei”. 

Apoio aos estudantes 
Rafaella Souza, de 17 anos, 

aluna do 3º ano da Escola Es-
tadual Marcio Nery, no bairro 
São Francisco, é uma das be-
neficiadas pelo Passe Livre. 
Ela percorre cerca de 14 qui-
lômetros todos os dias para ir 
e voltar da escola, localizada 
no bairro Japiim 1. “Tem gente 
que não tem condições. Desde 
o ano passado uso o Passe 

Livre e isso tem ajudado mui-
to”, frisou. 

Outro estudante que se be-
neficia com a gratuidade do 
transporte é Daniel Richard, 
de 16 anos, aluno da Escola 
Estadual Ruy Araújo, no bairro 
Cachoeirinha. Ele destaca a 
economia que o Passe Livre 
Estudantil representa para o 
orçamento da família. “O estu-
dante tem que ir para a escola 
todo dia. Imagine ter que pagar 
R$ 4,50 todo dia. Daria R$ 180. 
Então, este programa é muito 
bom”, atestou. 

O Passe Livre garante a 
gratuidade a estudantes da 

Feira Científico-Cultural, 
Clube do Livro Gepeto, 
Novos Talentos, além de 
oficinas de música, tea-
tro, esportes, dança e ar-
tes plásticas são apenas 
alguns dos projetos que 
estão na rotina dos alu-
nos do Pinocchio Centro 
Educacional e o Colégio 
Martha Falcão, que fazem 
parte das Instituições Nelly 
Falcão de Souza (INFS). Re-
ferência em metodologias, 
projetos e tecnologias que 
ajudam os alunos a desen-
volverem habilidades prá-
ticas e emocionais, as INFS 
tem como objetivo formar 
adultos responsáveis e que 
contribuam positivamente 
para a sociedade.

Resultado desse traba-
lho se traduz nas iniciativas 
aplicadas nas escolas. No 
Pinocchio Centro Educa-
cional, um dos diferenciais 
é a educação bilíngue, com 
metodologia adotada em 
parceria com a Internatio-

nal School, que é consi-
derada uma referência no 
segmento. O segundo idio-
ma é inserido no contexto 
do dia a dia da criança, en-
tão, diariamente elas têm 
aulas com a professora 
bilíngue e todo o conteú-
do é trabalhado de forma 
bastante lúdica, para que 
o ensino aconteça natu-
ralmente durante as brin-
cadeiras, jogos e eventos.

O objetivo é ajudar aque-
les que possuem potencial 
para AH/SD oferecendo 
estratégias e ferramentas 
que os ajudarão a explorar 
suas habilidades e opor-
tunizar a convivência com 
outras pessoas com poten-
cialidades como elas.

Os alunos do Ensino Mé-
dio da instituição também 
podem participar do Projeto 
Vida e Empreendedorismo. 
Durante esse período eles 
usam o Learning Book para 
acompanharem os conteú-
dos didáticos e interativos. 

Vacinação contra covid-19 disponível 
nesta quarta-feira em Manaus 

IMUNIZAÇÃO

Projetos ajudam o 
progresso socioemocional 

EDUCAÇÃO
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Profissional da Saúde aplicando vacina em paciente

A Fundação de Vigilân-
cia em Saúde do Amazo-
nas – Drª Rosemary Costa 
Pinto (FVS-RCP), vinculada 
à Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM), atualiza, 
nesta quarta-feira (12/07), 
os boletins de Covid-19 e 
vacinação no Estado. As in-
formações são atualizadas 

às quartas-feiras e estão 
disponíveis no site da FVS-
-RCP, no endereço www.fvs.
am.gov.br

A situação epidemiológica 
semanal da Covid-19, que 
compreende de 02/07 a 
08/07, registra o diagnós-
tico de 60 novos casos, to-
talizando 637.006 casos da 

doença e sem registro de 
óbito, permanecendo 14.479 
mortes pela doença.

Vacinação no Amazonas
Conforme os dados par-

ciais do Programa Nacio-
nal de Imunização (PNI), 
9.329.124 doses foram apli-
cadas em todo o estado até 

esta quarta-feira (12/07), 
sendo 3.466.423 de primeira 
dose, 2.925.688 de segunda 
dose, 77.842 com dose úni-
ca, 1.832.478 de 1ª dose de 
reforço, 742.286 de 2ª dose 
de reforço e 11.157 de dose 
adicional para os imunossu-
primidos e 273.250 doses de 
vacina bivalente.

Expectativa do Governo é atingir R$ 240 milhões, até o final deste ano. 

Feiras científicas e intercâmbios fazem parte das atividades

rede municipal e estadual 
de ensino que moram a mais 
de um quilômetro da escola, 
com um limite de 44 passa-
gens mensais. Caso a distân-
cia entre a casa e a escola seja 
menor que um quilômetro, é 
garantido o direito à meia-
-passagem estudantil. Mais 
informações sobre o progra-
ma podem ser consultadas 
no site https://estudantes.
manaus.am.gov.br.  

 
Combate à evasão escolar 
A secretária executiva ad-

junta Pedagógica da Secre-
taria de Estado de Educação 
e Desporto Escolar (Seduc), 
Arlete Mendonça, considera 
o Passe Livre um mecanis-
mo de grande importância no 
combate ao abandono esco-
lar e no auxílio a estudantes 
de famílias em situação de 
vulnerabilidade social e eco-
nômica. Ela enfatiza que a 
gratuidade do transporte pú-
blico elimina a preocupação 
dos alunos com o custo das 
passagens e possibilita que 
estejam presentes na escola 
diariamente, concluindo seus 
estudos com sucesso. 

“O Passe Livre Estudan-
til é uma iniciativa que tem 
trazido benefícios concretos 
para os estudantes da rede 
pública no Amazonas. Com o 
apoio do Governo e a parce-
ria entre as instituições, os 
investimentos nesse progra-
ma garantem a inclusão e a 
igualdade de oportunidades, 
possibilitando que os alunos 
superem as barreiras finan-
ceiras e tenham acesso pleno 
à educação”, observou.
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11País/Mundo
Insegurança alimentar atinge 

70 milhões de brasileiros
AGÊNCIA BRASIL)

A subalimentação crô-
nica, nível mais extre-
mo provocado pela 
insegurança alimen-

tar, atingia 4,7% da popula-
ção do Brasil entre 2020 e 
2022. Isso significa que, em 
números absolutos, 10,1 mi-
lhões de pessoas sofrem com 
a fome no país. Os dados estão 
no relatório global Estado da 
Segurança Alimentar e Nu-
trição no Mundo, divulgado 
na quarta-feira (12) por cinco 
agências especializadas das 
Nações Unidas (ONU).

Um em cada dez brasileiros 
(9,9%) passava por situação de 
insegurança alimentar severa 
entre 2020 e 2022, mostra o 
estudo. Além disso, quase um 
terço (32,8%) da população do 
país está incluído nas categorias 
de insegurança alimentar seve-
ra ou moderada, o que equivale 
a 70,3 milhões de brasileiros. 
A situação mostra um agrava-
mento no acesso à segurança 
alimentar no país. Os dados 
anteriores, de 2014 a 2016, in-
dicavam percentual de 18,3%.

O estudo classifica a insegu-
rança alimentar severa como 
um nível de gravidade em que, 
em algum momento do ano, 
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Relatório da ONU destaca 
agravamento do problema 

após pandemia

país mais populoso do mundo, 
atrás apenas de Índia e China, 
e que supera toda a população 
do continente europeu.

Segundo o relatório, a piora 
na situação está relacionada 
à pandemia de covid-19 e a 
repetidos choques e conflitos, 
incluindo a guerra na Ucrânia. 
Com a tendência indicada pe-
los dados, a ONU alerta que o 
Objetivo de Desenvolvimento 
Sustentável de acabar com 
a fome até 2030 não será 
alcançado.

O diretor-geral da FAO, Qu 
Dongyu, destacou que a re-
cuperação da pandemia global 

foi desigual, e que a guerra na 
Ucrânia afetou os alimentos 
nutritivos e as dietas saudáveis.

“Este é o ‘novo normal’ em 
que as mudanças climáticas, 
os conflitos e a instabilidade 
econômica estão empurrando 
os que estão à margem ainda 
mais longe da segurança. Não 
podemos adotar uma aborda-
gem de negócios como sem-
pre”, declarou, segundo texto 
divulgado pela FAO.

Para o presidente do Pro-
grama Mundial de Alimentos 
(WFP), Alvaro Lario, a meta 
de acabar com a fome pode 
ser atingida, mas requer que 

mais investimentos e vonta-
de política sejam direciona-
dos para dar escala às solu-
ções que já existem.

“Podemos erradicar a fome 
se fizermos dela uma priori-
dade global. Investimentos em 
pequenos agricultores e em 
sua adaptação às mudanças 
climáticas, acesso a insumos 
e tecnologias e a financia-
mento para montar pequenos 
agronegócios podem fazer a 
diferença. Os pequenos pro-
dutores são parte da solução. 
Com o suporte adequado, eles 
podem produzir mais alimen-
tos, diversificar a produção e 

as pessoas ficam sem comida 
e passam fome, o que chega 
a acontecer, em casos mais 
extremos, por um dia inteiro 
ou mais. Já a fome propria-
mente dita é uma situação du-
radoura, que causa sensação 
desconfortável ou dolorosa 
pela energia insuficiente da 
alimentação.

Por fim, a insegurança ali-
mentar moderada é aquela 
em que as pessoas enfrentam 
incertezas sobre sua capaci-
dade de obter alimentos e são 
forçadas a reduzir, em alguns 
momentos do ano, a qualidade 
e a quantidade de alimentos 
que consomem, devido à falta 
de dinheiro ou outros recursos.

Os dados nacionais fazem 
parte de um estudo global da 
Organização das Nações Uni-
das para a Alimentação e a 
Agricultura (FAO), do Fundo 
Internacional para o Desen-
volvimento Agrícola (Fida), do 
Fundo das Nações Unidas para 
a Infância (Unicef), da Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS) 
e do Programa Mundial de 
Alimentos (WFP).

Agravamento
As agências das Nações 

Unidas alertam que a fome é 
um problema que se agravou 
no último período analisado, 
com aumento de 122 milhões 
de pessoas nessa situação. 
Ao todo, o mundo tem cerca 
de 735 milhões de pessoas 
sofrendo com a fome, con-
tingente que seria o terceiro 

Rússia lança ataques aéreos em 
Kiev, dizem militares ucranianos

A Rússia lançou ataques aére-
os com drones kamikaze contra 
Kiev e outras cidades da Ucrânia 
pela segunda noite consecuti-
va. É o que afirmaram militares 
ucranianos na quarta-feira (12), 
horas antes do presidente Vo-
lodymyr Zelensky se encontrar 
com líderes da Otan na Lituânia.

Segundo o informe, feito pela 
rede Telegram, a Rússia lançou 
15 drones durante a noite, sendo 
11 deles abatidos pela Ucrânia. 
Com os ataques, duas pessoas 
ficaram feridas após um incên-
dio em área não residencial.

Zelensky participa da sessão 

inaugural do Conselho Otan-
-Ucrânia, com o intuito de apro-
ximar Kiev e a aliança militar 
transatlântica, hoje composta 
por 31 membros. Segundo o pre-
sidente ucraniano, a prioridade 
desta aproximação é a defesa 
do país e de suas tropas.

De acordo com a agência Reu-
ters, não foi possível verificar 
a veracidade das informações 
sobre os ataques. E a agên-
cia TASS informou que grupos 
militares russos disseram ter 
repelido vários ataques ucra-
nianos na região de Luhansk 
no dia anterior.

ATAQUE

Ucrânia disse que forças russas realizaram 65 ataques

Pessoas se refrescam durante  onda de calor contínua

Onda de calor sufocante atinge Itália e pode 
bater recordes de temperaturas máximas

Uma onda de calor devastadora e 
mortal atinge a Itália nesta semana 
e pode quebrar recordes com tem-
peraturas previstas acima de 45 °C 
em algumas partes do país. A So-
ciedade Meteorológica Italiana cha-
mou a onda de calor de Cerberus 
em homenagem ao monstro de três 
cabeças que aparece no Inferno de 
Dante como um guarda dos portões 
do inferno. 

O calor já deixou pelo menos uma 
vítima. Um trabalhador de constru-
ção de estradas de 44 anos morreu 
no hospital na terça-feira (11) após 
desmaiar na beira de uma estrada 
na cidade de Lodi, no norte da Itália. 
A informação foi dada pelo político 
Nicola Fratoianni, que fez uma peti-
ção por regulações que protejam os 
trabalhadores durante a onda de calor 
em andamento. 

Em Roma, vários turistas desmaia-
ram devido à insolação na terça e 
no início da quarta-feira, incluindo 
um turista britânico não identificado 
que passou mal em frente ao antigo 
Coliseu romano na terça-feira, se-
gundo o chefe da proteção civil da 
cidade, Giuseppe Napolitano. As altas 
temperaturas, que se estendem pela 
Europa, são causadas por uma “cúpula 
de calor” — criada quando uma área 
de alta pressão permanece sobre o 
mesmo local por um longo período de 
tempo, retendo o ar quente por baixo.

Temperaturas muito altas no cen-
tro e no sul da Itália estão previstas 
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para sexta-feira (14), quando a 
capital poderá registrar tempera-
turas recordes entre 40 e 45 °C. 
O Ministério da Saúde da Itália 
emitiu um alerta vermelho (que 
significa “risco de morte”) em 27 
cidades esta semana, incluindo 
Roma, Florença e Bolonha.

As ondas de calor são um dos 
perigos naturais mais mortais. 
O alerta vem após um relatório 
publicado na Nature emitido na 
segunda-feira (10), que infor-
mou que a onda de calor do ano 
passado matou 61.672 pessoas 
na Europa. A Itália teve a maior 
taxa de mortalidade, com cerca 
de 18.000 mortes atribuídas ao 
calor no ano passado, segundo 
o relatório.

A umidade também deve su-
bir, aumentando a miséria em 

toda a Itália. O governo emitiu 
advertências para a população 
ficar em casa, manter-se hi-
dratada e evitar beber álcool. 
As empresas foram instruídas 
a tentar evitar o envio de pes-
soas para trabalhar fora entre 
o meio-dia e 17h durante as 
próximas duas semanas e al-
guns acampamentos de verão 
para crianças suspenderam 
suas atividades.

Elas podem até se aproximar 
da marca de 48,8 °C — recorde 
de temperatura mais alta da 
história da Europa, estabelecida 
na ilha da Sicília, em 11 de agosto 
de 2021 — segundo o governo 
italiano. A onda de calor também 
está afetando outros países eu-
ropeus, como França, Alemanha 
e Espanha.

abastecer os mercados urba-
nos e rurais  – alimentando 
áreas rurais e cidades com 
alimentos nutritivos e culti-
vados localmente.”

Bilhões de atingidos
Apesar de a fome ser a si-

tuação mais extrema indicada 
pelo relatório, a insegurança 
alimentar e os custos de man-
ter uma dieta saudável são 
outros indicadores que preo-
cupam os autores do estudo.

A insegurança alimentar 
moderada chegou a 2,4 bi-
lhões de pessoas no período 
de 2020 a 2022, enquanto os 
custos de uma dieta saudá-
vel eram inacessíveis para 3,1 
bilhões de pessoas, causando 
problemas como 148 milhões 
de crianças menores de 5 anos 
com baixa estatura e 37 mi-
lhões com excesso de peso.

O relatório mostra ainda o 
impacto desigual da pandemia 
e dos choques econômicos 
globais. Nos países de baixa 
renda, a insegurança alimen-
tar severa aumentou de 22,5% 
para 28%, enquanto nos paí-
ses de renda alta, a variação 
foi de 1,5% para 1,6%.

O continente africano é o 
mais afetado pela fome e pela 
insegurança alimentar: uma 
em cada cinco pessoas que 
passa fome no mundo vive nos 
países da África. A situação é 
mais grave na África Oriental 
e na África Central, regiões 
onde a fome chega a 28,4% 
da população.

No mundo, são 
735 milhões de 
pessoas passando 
fome e 2,3 bilhões 
em situação 
de insegurança 
alimentar
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“Musical de Oz” estreia 
neste sábado em Manaus

Evento tem entrada 
gratuita e acontece 
na sede da Nova 
Igreja Batista

DIVULGAÇÃO

Com estreia marca-
da para este sábado 
(15/07), o espetácu-
lo “O Musical de Oz” 

promete encantar o público 
este ano com uma mistura 
de cores e ritmos, na relei-
tura cristã da clássica obra 
literária e cinematográfica da 
Terra de Oz. A peça, organiza-
da pelos mesmos produtores 
de “Um Sonho de Natal”, vai 
reunir teatro, dança, música, 
orquestra, percussão, artes 
circenses e patins artístico.

As apresentações serão 
realizadas entre os dias 15 
e 23 de julho, na sede da 
Nova Igreja Batista (NIB), na 
avenida Torquato Tapajós, 
bairro Colônia Santo Antônio, 
Zona Norte de Manaus, e no 
auditório principal da Nova 
Igreja Batista Tabernáculo 
(NIB-TB), na avenida Japurá, 
bairro Cachoerinha, Zona Sul 
da capital. A entrada e o es-
tacionamento são gratuitos.

O musical, produzido de 
forma simultânea nas duas 
igrejas, terá apresentações 
de segunda a sexta-feira, às 
19h30. Já aos sábados e do-
mingos serão duas sessões: 
às 17h e às 19h30.

Clássico mundial - O Mu-
sical de Oz é uma adaptação 
livre do clássico da literatura 
norte-americana que con-
ta a história das aventuras 

Em Tempo

de Dorothy Gale. A releitura 
apresenta uma alegoria que 
engloba várias referências de 
espetáculos nacionais e in-
ternacionais, com uma men-
sagem de amor, reencontro 
e resgate. 

A peça traz personagens 
emblemáticos que marca-
ram a história da literatu-

ra infantil e do cinema por 
gerações. O público vai en-
contrar a destemida Dorothy, 
que viaja pelo Caminho das 
Esmeraldas; o homem de lata 
que busca por um coração; o 
espantalho que deseja con-
seguir um cérebro; e o leão 
que procura obter coragem.

Conhecida por organizar o 

espetáculo “Um Sonho de Na-
tal” há mais de duas décadas 
- maior celebração natalina 
da capital amazonense - a 
Nova Igreja Batista também 
possui tradição em produzir e 
apresentar peças e musicais 
de diversos temas, entre os 
quais, “Piratas”, “Fantasma da 
Ópera” e “A Bela e a Fera”.

‘Dia Mundial do Rock’ tem 
programação na Ponta Negra

A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal 
do Trabalho, Empreendedoris-
mo e Inovação (Semtepi), pro-
move, nesta quinta-feira, 13/7, 
uma programação especial na 
casa de praia Zezinho Corrêa, 
localizada no complexo turístico 
da Ponta Negra, zona Oeste, em 
alusão ao “Dia Mundial do Rock”.

A celebração inicia a partir 
das 18h, com a apresentação 
da banda de hard rock e heavy 
metal Strangers; o grupo de 
rock bumbá Essence e a banda 
de pop rock Official 80. Já às 
20h, a banda cover The Bea-
tles, oficial do Brasil, faz uma 
apresentação especial, relem-

brando os principais sucessos 
da banda britânica.

“É mais uma programação 
completa, que vamos promo-
ver na casa de praia Zezinho 
Corrêa. Esse espaço, que está 
ativo há mais de dois meses, 
já está se consolidando como 
um importante marco para o 
turismo, cultura e empreende-
dorismo para a nossa cidade”, 
destacou o titular da Semtepi, 
Radyr Júnior.

Além das apresentações des-
ta quinta-feira, a Ponta Negra 
recebe atrações especiais re-
gionais e nacionais neste final 
de semana, que serão anuncia-
das nos próximos dias.

MÚSICA

Programação especial na casa de praia Zezinho Corrêa

Espetáculo do Ateliê 23 acontece nos dias 27 e 28 de julho

‘Cabaré Chinelo’ esgota ingressos 
em festival internacional de teatro 

Os ingressos para o espetáculo 
“Cabaré Chinelo”, do Ateliê 23, no 
Festival Internacional de Teatro 
de São José do Rio Preto, em São 
Paulo, esgotou uma hora após a 
abertura da bilheteria, online e 
presencial. As apresentações no 
FIT Rio Preto acontecem nos dias 
27 e 28 de julho.

A companhia também tem agenda 
confirmada na capital paulista: dia 25 
de julho, no Sesc Pinheiros. Segundo 
o diretor Taciano Soares, ator que 
interpreta o Kafter, a projeção fora 
do Estado mostra o teatro amazo-
nense de uma forma consistente.  

“Um grupo do Norte, de Manaus, do 
Amazonas, ser o primeiro a esgotar 
ingressos dentro da programação de 
um festival internacional é histórico, 
é de um simbolismo absurdo, porque 
fala da necessidade de pontes que 
precisamos fortalecer e de como se 
conhece pouco o outro”, comenta 
o artista. “Trazemos relevância po-
lítica ao falar da outra face da belle 
époque no Amazonas em um lugar 
que também recebeu o esquema de 
tráfico sexual internacional”.

Sucesso de público desde a es-
treia, em novembro de 2022, o 
“Cabaré Chinelo” segue para a 43ª 
apresentação do espetáculo com a 
tradição de ingressos esgotados em 
todas as sessões.

Taciano Soares conta ainda que, 
além das apresentações, ele, Eric 
Lima, Thayná Liartes e Vanja Poty, 
integrantes do elenco, participam de 
uma ação para falar sobre a pesquisa 
do Ateliê 23 e mulheres em situação 
de prostituição.

“Vamos compartilhar com o público 

DIVULGAÇÃO

TEATRO

DIVULGAÇÃO

como tudo foi feito e o trabalho 
do historiador Narciso Freitas, 
tão importante para que o espe-
táculo exista”, adianta o diretor.

FIT Rio Preto – Localizada no 
interior paulista, a 500 quilôme-
tros de São Paulo, São José do 
Rio Preto abriga um dos mais 
importantes festivais de artes 
cênicas do Brasil: o FIT Rio Preto, 
que, em 2023, completa 54 anos 
de história e 21 anos de edição 

internacional. Desde a primeira 
edição, em 1969, o festival re-
flete a diversidade criativa que 
pauta as artes cênicas e propõe 
discussões em torno de temas 
urgentes da sociedade.

Nesta edição, o FIT Rio Pre-
to reúne 30 espetáculos na 
programação, entre produções 
nacionais, de oito estados brasi-
leiros, e de mais três países: Ar-
gentina, Portugal e Reino Unido.
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Por Yuri LeãoNO ROLÊ
A Festa do 

Campeão do Fes-
tival de Parintins, 
O Boi Capricho-
so, aconteceu no 
S a mb ó d r o m o 
nesta sábado 
(08), a festa foi vi-
sitada por mais 
de 30 mil pesso-
as. Parabéns Ca-
prichoso. 

Cantor Márcio Cigano lança nova musica 
“Tô de Saco Cheio” hoje em todas as platafor-
mas digitais Fiquem de olho nas redes sociais 
dele @marciocigano

Xande de Pila-
res, Uendel Pi-
nheiro e Pagode 
dos Amigos pro-
varam mais uma 
vez que ‘quem 
não gosta de 
samba, bom su-
jeito não é. Foi um 
sucesso, even-
to de muito bom 
gosto as margens 
do majestoso Rio 

O Festival Passo a paço 
SOU MANAUS 2023, vai 
contar com 12 atrações 

nacionais, entre elas 
Zeca Pagodinho e 

Zé Felipe. O evento é 
gratuito e acontece nos 

dias 5, 6, e 7 de Setembro.

André 
Luiz e Helen  

Nunes com Xan-
de de Pilares 
em Manaus - 
Sambadinha 
Prime

Destaque da Semana vai 
para o Cantor Daniel Trin-
dade, com sua desenvoltura, 
talento, uma voz inconfun-
dível, vem trazendo uma 
proposta de show, ale-
gre, irreverente e cheio 
de muitas surpresas. 
DESTAQUE É DELE 
ESSA SEMANA! - 
DANIEL TRINDADE. 

Banda Demonio do Bodozal,  é des-
taque na programação do dia Mun-
dial do Rock no dia 15 de Julho - na 
Praça do Congresso as 18h evento 

gratuito. 

A DJ LAYLA 
ABREU é 
destaque da 
semana no 
evento pro-
movido pelo 
AXERITO BAR 
na noite desse 
Domingo (14) “ 
Forrozãó Pai 
D’égua 

Amazonas, no Deck da Casa Rayol, 
e parabéns Uendel pelo seu aniver-
sário. Muitos anos de vida, o Yurizi-
nho aqui te ama irmão!!
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Palmeiras e São Paulo se 
enfrentarão, nesta quin-
ta-feira (13) no jogo de 
volta das quartas de final 

da Copa do Brasil 2023. A partida 
está agendada para as 19h (de 
Manaus), no Allianz Parque, em 
São Paulo.

O São Paulo chega ao jogo 
com uma vantagem no placar, 
após vencer por 1 a 0 no jogo 
de ida, realizado no Morumbi na 
semana passada. Além disso, o 
time chegará descansado, pois 
o técnico Dorival Júnior decidiu 
poupar os titulares na última 
rodada do Brasileirão.

Do outro lado, o Palmeiras 
buscará reverter o placar nega-
tivo e retomar o caminho das vi-
tórias. Nos últimos anos, a equipe 
tem sido dominante no futebol 
brasileiro, mas enfrenta um mo-
mento de irregularidade, com 
apenas uma vitória nos últimos 
seis jogos. No último final de se-
mana, mesmo com força máxima 
e jogando em casa, o time ficou 
no empate em 1 a 1 contra o 
Flamengo pelo Brasileirão.

Vale lembrar que no ano pas-
sado, Palmeiras e São Paulo se 
enfrentaram nas oitavas de final 
da Copa do Brasil, com o Trico-
lor se classificando nos pênaltis. 
Agora, ambos os times entrarão 
em campo determinados a ga-
rantir uma vaga na próxima fase 
do torneio.

São Paulo 
O São Paulo encara o Palmei-

ras pela volta das quartas de 
final da Copa do Brasil, com uma 
vantagem histórica no confronto 
em mata-matas. Em 20 duelos 

Em Tempo

Rony tenta mudar re-
alidade do Palmeiras 
contra o São Paulo 

Alviverde paulista perdeu   partida de ida para o São Paulo no estádio Morumbi por 1 a 0 

Palmeiras tenta virada 
contra Tricolor Paulista 

ou mais gols de diferença!

2 - Zé Rafael
Melhor em campo na última 

vitória do Palmeiras contra o São 
Paulo, o trem gosta de jogo gran-
de e contra o São Paulo no Allianz 
Parque ele já brilhou em algumas 
oportunidades. Assistência para 
Gustavo Scarpa na vitória sobre o 
tricolor em 2019, passou por cima 
do Daniel Alves e assistência para 
Raphael Veiga nas quartas da 
Libertadores e também fez um 
importante gol na grande final 
do Paulista de 2022.

3 – Rony
Desfalque no primeiro due-

lo no Morumbi, Rony estará de 
volta ao Palmeiras para o due-
lo decisivo no Allianz Parque. O 
camisa 10 do Verdão tem dois 
gols em cima do São Paulo com 
a camisa alviverde e quando ele 
joga, o ataque do Palmeiras fica 
muito mais agressivo. Rony é o 
vice-artilheiro do Palmeiras no 
ano com 10 gols!

4- 100% em mata-mata em 
2023!

O Palmeiras ainda não per-

deu nenhuma vaga e está com 
100% de aproveitamento nos 
seis confrontos de mata-mata 
que disputou neste ano: Super-
copa do Brasil (Flamengo), quar-
tas, semi e final do Campeonato 
Paulista (São Bernardo, Ituano e 
Água Santa, respectivamente) e 
terceira fase e oitavas de final 
da Copa do Brasil (Tombense 
e Fortaleza, respectivamente). 
Nos dois jogos que fez pela Copa 
do Brasil no Allianz Parque nes-
ta temporada, duas vitórias por 
mais de dois gols de diferença.

5 – Abel Ferreira no banco de 
reservas

Suspenso do confronto de 
ida no Morumbi, Abel Ferreira 
estará de volta ao banco de 
reservas do Palmeiras nesta 
quinta-feira. Além de ser um 
alento para torcida, a pre-
sença do técnico alviverde 
na beira do gramado também 
altera o comportamento dos 
jogadores do Verdão dentro 
dele. Desde que chegou ao 
Palmeiras, Abel disputou 36 
eliminatórias, com 27 classi-
ficações/títulos e 9 elimina-
ções/vice-campeonatos.

Calleri está em boa fase 
no São Paulo e busca 
manter bom ritmo do 
Tricolor Paulista 

desse tipo entre os rivais, o Tri-
color venceu nada mais nada 
menos do que 15.

O último foi justamente na 
Copa do Brasil de 2022, quando 
o São Paulo bateu o Palmeiras 
nos pênaltis, em pleno Allianz 
Parque, depois de vencer o jogo 
de ida por 1 a 0 e perder o da 
volta por 2 a 1.

Neste tipo de jogo eliminatório 
de competição oficial, o Tricolor 
foi campeão em um Choque-Rei 

no Campeonato Paulista de 1992 
e 2021, e desbancou o rival nas 
semifinais do Paulista de 1977 
(primeiro turno), 1979, 1987, 1998 
e 2019, nas semifinais do Super 
Paulista de 2002.

Além disso, ganhou nas semi-
finais do Torneio Rio-São Paulo 
de 1998 e 2002, nas quartas de 
final da Copa do Brasil de 2000, 
nas oitavas de final da Copa Li-
bertadores de 1994, 2005 e 2006 
e, por último, na já mencionada 
Copa do Brasil.

O São Paulo perdeu apenas 
no Torneio Laudo Natel de 1972, 
no Campeonato Brasileiro de 
2000, no Campeonato Paulista 
de 2008 e 2022, e na Copa Li-
bertadores de 2021.

Palmeiras 
O Palmeiras recebe o São 

Paulo no Allianz Parque nesta 
próxima quinta-feira (13). Pre-
cisando reverter a vantagem 
construída pelo tricolor no jogo 
de ida no Morumbi, não faltam 
motivos para o torcedor alviver-
de acreditar que é possível sim 
o Verdão avançar e seguir firme 
rumo ao pentacampeonato da 
competição.

Para se classificar no tempo 
normal, o time de Abel Ferreira 
precisa vencer o São Paulo por 
dois gols ou mais de diferença. 
Uma vitória simples leva a deci-
são para os pênaltis.

O Lance! Decidiu listar alguns 
dos motivos que fazem o palmei-
rense acreditar que é possível 
eliminar o rival do Morumbi nes-
ta quinta-feira no Allianz Parque. 
Se liga:

1 – Força do Allianz Parque
Com apenas uma derrota no 

estádio nesse ano, o Brasil inteiro 
conhece a força do Palmeiras jo-
gando no Allianz Parque. Diante 
do São Paulo o retrospecto é 
ainda mais favorável: 11 vitórias 
do Palmeiras contra três do São 
Paulo. Das 11 vitórias que o Ver-
dão tem em Choque-Rei na sua 
nova arena, nove foram por dois 
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Torneio do Projeto Campeões da 
Vila reúne mais de 800 atletas
Atividade contou 
com disputas nas 
mais diversas 
modalidades visando 
à integração e lazer 
dos alunos

DIVULGAÇÃO

Com mais de 800 atle-
tas, divididos nas ca-
tegorias masculino e 
feminina, o 1º Torneio 

Interno do Projeto Campe-
ões da Vila agitou o fim de 
semana na Vila Olímpica de 
Manaus. A competição foi 
realizada pela Secretaria de 
Estado do Desporto e Lazer 
(Sedel), e os atletas de base 
mostraram suas habilidades 
em modalidades individuais 
e coletivas. 

“O Governo do Amazonas 
vem estabelecendo torneios 
internos entre os alunos que 
fazem parte do programa 
Pelci. Iniciamos as atividades 
Na Vila Olímpica de Manaus 
que é referência de esporte 
olímpico, e com essas ativida-
des conseguimos trabalhar a 
integração entre os núcleos 
e formar grandes campeões”, 
comentou o secretário da Se-
del, Jorge Oliveira.

O evento iniciou com uma 
a cerimônia de abertura, hino 
nacional, juramento e desfile 
da tocha olímpica seguido 
do acendimento da pira pelo 
medalhista olímpico Sandro 
Viana. Além da entrada dos 

Em Tempo

Primeiro Torneio Interno do Projeto Campeões 
da Vila reúne mais de 800 atletas

Mbappé treina escondido em 
pequena cidade da França

Ainda de férias do Paris 
Saint-Germain, o astro Kylian 
Mbappé foi flagrado treinan-
do em uma cidade pequena 
ao sul da França. Utilizando as 
instalações do estádio Roger-
-Faury, localizado na cidade 
de Le Thor, o camisa 7 do PSG 
estava acompanhado apenas 
do pai e de outros familiares 
no local.

A atividade foi realizada por 
volta das 19h de segunda-
-feira (10), evitando o forte 
calor vespertino. Para trei-
nar, Mbappé contou com uma 
forte mobilização da cidade. 
A equipe de rugby que cos-
tuma utilizar o estádio para 
suas práticas precisou deixar 
o campo. A polícia passou a 
proteger o estádio e todas 
as entradas, além de cerca-
das, estavam trancadas com 
cadeados.

“Temos que fazer tudo da 
forma mais discreta possível. 

Não queremos um tumulto 
acontecendo por causa da 
chegada de Mbappé em nossa 
cidade”, disse o prefeito de 
Le Thor, Yves Bayon, que se 
recusou a dar entrevistas à 
imprensa francesa.

A reapresentação de Mba-
ppé está marcada para a pró-
xima segunda-feira (17), mas o 
que acontecerá depois ainda 
não está definido. O vínculo 
atual com o Paris dura até 
2024 e o craque da França 
não quer renovar o contrato. 
Esta janela do verão europeu 
deve ser a última oportunida-
de da diretoria francesa de 
lucrar com sua saída, já que 
a partir de janeiro o jogador 
poderá assinar pré-contrato 
com qualquer clube. Uma 
possível venda tem como 
candidatos o Real Madrid e 
o Liverpool, que já apresenta-
ram seus planejamentos aos  
mandatários do PSG.

Zagueiro Marlon é anunciado como reforço do Fluminense 

Tricolor Carioca anuncia oficialmente 
retorno do zagueiro Marlon 

O Fluminense anunciou de forma 
oficial, na manhã desta quarta-
-feira (12), o retorno do zagueiro 
Marlon. O defensor foi revelado pe-
las categorias de base do clube há 
quase 10 anos e volta em emprés-
timo junto ao Shakhtar Donetsk. A 
negociação foi impulsionada pela 
determinação da Fifa de emprés-
timos grátis de atletas que atuam 
na Rússia e na Ucrânia devido à 
guerra entre os dois países.

- Voltei para o Fluminense pelo 
amor e pelo carinho que eu tenho 
pelo clube. E também pelos obje-
tivos traçados pelo clube, que se 
encaixam com a minha carreira e 
com o momento que estou viven-
do. Estou me sentindo bem, muito 
entusiasmado. Estou motivado e 
muito feliz - declarou o jogador.

Marlon foi lançado aos profis-
sionais do Flu em 2014, em duelo 
contra o São Paulo, vencido por 5 
a 2 pelos cariocas. Com a camisa 
do clube, disputou 71 jogos, com 
uma assistência no período. Em 
2016, foi emprestado à equipe B 
do Barcelona, e no ano seguin-
te, comprado em definitivo pelos 
catalães por cerca de 5 milhões 
de euros.

No futebol europeu, o zagueiro 
passou por Nice e Sassuolo antes 
de chegar ao Shakhtar Donetsk, 
Na Ucrânia, após uma tempora-
da, foi transferido ao Monza pelo 
mesmo benefício de empréstimo 
que o trouxe de volta ao Tricolor. 
Em 2022-23, foi importante para o 
time italiano ao disputar 28 jogos da 
campanha que manteve o modesto 
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DEFENSOR 

clube na primeira divisão. O 
atleta tinha ofertas mais van-
tajosas financeiramente vin-
das do país da Velha Bota, mas 
optou pelo retorno ao Brasil.

“O Fluminense não era só 
minha a prioridade, mas a mi-
nha única escolha. Isso se deve 
à identificação que eu tenho 
com o clube que me revelou, 
uma questão de considera-
ção e respeito pela institui-
ção. Acredito que a maneira 
de retribuir isso era voltar para 
o clube que me formou”, com-
pletou o jogador.

No Flu, Marlon terá uma 
ótima vitrine para retornar à 
Seleção Brasileira. Nas cate-

gorias de base, o atleta vestiu 
a camisa do Brasil em 13 opor-
tunidades no sub-20 e três na 
categoria sub-20 (Olímpica). 
Além disso, será comanda-
do por Fernando Diniz, novo 
interino da Canarinho até a 
possível chegada do italiano 
Carlo Ancelotti.

O defensor é a quinta aquisi-
ção do Fluminense nesta jane-
la de transferências. O lateral-
-esquerdo Diogo Barbosa, os 
meio-campistas Leo Fernán-
dez e Daniel e o atacante Yony 
González já foram anunciados 
e regularizados. Assim como 
Marlon, Yony e Daniel estão 
voltando ao Tricolor.

atletas que representavam 
delegações nas mais diver-
sas modalidades, como: bas-
quete, judô, futsal, ginástica 
e atletismo.

Para Adelcimara Cabral, 
mãe da atleta Ana Clara Me-
nandes Cabral que pratica 
judô na Vila Olímpica, o es-

porte tem sido fundamental 
para o desenvolvimento da 
criança. “Desde que minha 
filha começou a praticar 
judô, ela melhorou na escola, 
tem mais autoconfiança e 
em casa tem mais disciplina. 
Ver outras crianças partici-
par desse torneio interno foi 

emocionante”, comentou.
O Projeto Campeões da 

Vila é integrado ao Progra-
ma Esporte e Lazer na Ca-
pital e Interior (Pelci), que 
oferece aulas de iniciação 
esportiva para mais de 10 mil 
alunos, em diversos núcleos 
na cidade de Manaus e con-

ta com polos no interior do 
Amazonas, nos municípios 
de Tabatinga, São Gabriel da 
Cachoeira, Humaitá, Codajás, 
Envira e Fonte Boa. 

“Tenho certeza que esse 
momento vai ficar por muito 
tempo na memória dessas 
crianças. O trabalho de ini-

ciação esportiva acontece 
durante o ano todo e hoje 
proporcionamos para os alu-
nos essa atividade com jogos, 
trabalhando a competitivi-
dade, respeito e coletivida-
de”, comentou o gerente do 
Projeto Campeões da Vila, 
Lucas Canavarro.

CRAQUE 

Mbappé deve se reapresentar 
ao PSG na próxima segunda (17)


